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Сергей Морозов: 
Я боюсь  обмануть 
ожидания людей

Как в регионе будут 
объединять теоретическое 
и практическое сельское 
хозяйство.
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В Ульяновске обсудили 
проблемы туристических 
проектов, инфраструктуры 
и внутриобластного туризма. 
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«Ульяновская правда» предлагает 
обзор наиболее неформальных 
докладов с прошедшей 
в минувшие выходные 
международной IТ-конференции.
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Ева НЕвская �

Вернуть легкоатлетической эстафете 
ее первоначальный статус соревнований 
на Кубок прогресса - с таким предложе-
нием обратился к организаторам соревно-
ваний старейший участник забегов Ана-
толий Житков, недавно отметивший свое 
87-летие. 

- У нынешнего поколения есть и форма, 
и шикарные условия для бега, по асфальту 
можно даже в шиповках бежать, - говорит 
Анатолий Васильевич. -  Мы же преодо-
левали дистанции по булыжной мостовой, 
каждый бежал в том, что было. Сегодня я 

завидую молодым людям, но одновремен-
но я очень рад за них.

Самой запоминающейся для Анато-
лия Васильевича, безусловно, стала пер-
вая эстафета, но в памяти прославленно-
го ветерана навсегда останется и 2 мая 
1959 года.

 - Тогда первые три этапа эстафеты 
получились родственными, - вспоминает 
Анатолий Житков. - На втором этапе бе-
жала моя двоюродная сестра, на первом - ее 
муж Володя Соколов, на третьем доверили 
бежать мне. После трех этапов мы создали 
колоссальный отрыв от ближайшего со-
перника - более 100 метров. Но еще боль-

ше запомнилась та непогода: снег, дождь, 
пронизывающий ветер. Как вспомню, аж 
мурашки по телу!

- Предложение старейшего участника 
легендарной эстафеты получило одобре-
ние, и  30 апреля Кубок прогресса вновь ста-
нет одной из главных наград победителю 
соревнований на приз газеты «Ульяновская 
правда», - сообщила главный редактор Из-
дательского дома «Ульяновская правда» 
Ирина Арановская. 

На протяжении почти 30 лет школьная 
команда, добившаяся наиболее высокого 
результата по сравнению с предыдущим 
эстафетным сезоном, получала главный 

трофей состязаний - Кубок прогресса. В 
1974 году его учредил обком ВЛКСМ, а его 
первым обладателем стала средняя школа 
№ 60. Бегуны «шагнули» с 50-го места в 
турнирной таблице на 26-е. С 2002 года 
Кубок прогресса пропал из официальных 
документов, связанных с проведением со-
ревнований.

Как сообщила Ирина Арановская, ны-
нешний Кубок прогресса уникален вдвой-
не: он не только представляет историю 
эстафетных баталий в полном объеме, но и 
сам является историей. 

Кубок прогресса  
возвращается

У 73-й легкоатлетической 
эстафеты на призы 

«Ульяновской правды» 
появятся два новых кубка.
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Ульяновцы, желающие 
стать участниками акции 
«Бессмертный полк», могут 
обратиться в МФЦ города

Заявки принимаются в центрах госуслуг 
«Мои документы».

Во всех городских центрах госуслуг можно 
бесплатно распечатать портреты героев Ве-
ликой Отечественной войны в формате А4, а 
также отсканировать фотографии, письма и 
архивные документы. Сотрудники МФЦ по-
могут внести ветерана в электронную Книгу 
Памяти на официальном сайте «Бессмертного 
полка». Многофункциональные центры рас-
полагаются во всех районах города:

• Ленинский район (ул. Л. Толстого, 
36/9),

• Заволжский район (пр-т Созидателей, 
116),

• Засвияжский район (ул. Промышлен-
ная, 54г),

• Железнодорожный район (ул. Локомо-
тивная, 85).

Центры работают ежедневно, кроме вос-
кресенья, с 9.00 до 20.00.

Поделиться фотографиями и воспомина-
ниями о своих близких и знакомых, которые 
были участниками Великой Отечественной 
войны, для электронной Книги Памяти «Бес-
смертный полк - Ульяновск» жители Ульянов-
ска могут самостоятельно на официальном 
интернет-ресурсе «Бессмертный полк» (www.
moypolk.ru). Во время регистрации пользова-
тель получает логин, пароль и возможность 
администрировать страничку о своем герое, 
дополняя ее необходимой информацией.

Императорский мост 
отремонтируют за три часа

По информации председателя комите-
та дорожного хозяйства, благоустройства и 
транспорта Игоря Бычкова, текущий ремонт 
дорожного покрытия мостового перехода че-
рез Волгу проведут 1 мая.

Работы запланировано провести с 8.00 до 
11.00 силами МБУ «Дорремстрой», на время 
их проведения движение автотранспорта по 
мосту будет перекрыто. «Устранение ямоч-
ности струйно-инъекционным методом и 
горячим асфальтом предстоит выполнить па-
раллельно с проведением первомайского ше-
ствия, когда движение по улицам Минаева и 
Гончарова также будет перекрыто», - отметил 
Игорь Бычков.

В настоящий момент рассматривается 
вариант организации аналогичных ремонт-
ных работ 9 мая во время празднования  
Дня Победы.

В 2016 году от гриппа  
будет привито  
до 40 процентов  
населения России

Специалисты не допустят новой эпиде-
мии. Данные меры призваны снизить эпиде-
мические риски.

Роспотребнадзор планирует привить в 
2016 году от гриппа порядка 40 процентов на-
селения страны. Как заявила глава ведомства 
Анна Попова, данные меры должны снизить 
риски возникновения эпидемий.

Так, в прошлом году в связи с подготовкой 
к подъему заболеваемости Роспотребнадзор 
организовал ряд профилактических меро-
приятий, в ходе которых было привито почти  
50 миллионов граждан.

По информации Министерства здравоох-
ранения РФ, с начала эпидемического роста 
в 2015 году и до марта этого года от осложне-
ний после гриппа скончались 503 человека,  
передает РИА «Новости».

Телеграмма однополчанину
В честь 9 Мая ветераны могут бесплатно 

отправлять телеграммы по России и ближнему 
зарубежью. Об этом сообщили в пресс-службе 
Почты России, подчеркнув, что участник или 
инвалид войны вправе воспользоваться услу-
гами любого отделения, осуществляющего 
прием телеграмм по междугородному или 
международному телефонному соединению.

Специальные условия предоставляют-
ся Почтой России совместно с компанией  
«Ростелеком».

Право на льготу дает документ, подтверж-
дающий статус ветерана или инвалида Вели-
кой Отечественной войны.

Ульяновск попал  
на мировую карту  
Дня книги

23 апреля, в день памяти Уильяма Шек-
спира, во всем мире прошло более 230 меро-
приятий - все они были обозначены на онлайн-
карте, созданной по инициативе ЮНЕСКО. 
Ульяновск попал на эту карту с акцией «Шек-
спир: читаем гения», инициированной дирек-
цией программы «Ульяновск - литературный 
город ЮНЕСКО» и управлением культуры 
и организации досуга населения администра-
ции Ульяновска.

Суть акции заключалась в том, что в тече-
ние всего дня - с 10 утра и до 7 вечера - в центре 
города жители последовательно читали коме-
дию Уильяма Шекспира «Двенадцатая ночь» 
на видеокамеру: каждый продолжал чтение 
с того места, где заканчивал читать предыду-
щий. Впоследствии организаторы смонтиру-
ют видеозапись таким образом, чтобы полу-
чился фильм, который позволит посмотреть и 
прослушать произведение от начала до конца. 
Участие в мероприятии мог принять любой 
человек, проходящий мимо.

Маршрут садовый

Ульяновскстат информирует
С 1 мая по 31 декабря 2016 года проводится онлайн-опрос граждан по во-

просу оценки работы, проводимой в территориальном органе Росстата по 
Ульяновской области, по противодействию коррупции в 2016 году. Для опреде-
ления оценки необходимо обратиться к подразделу «7. Доклады‚ отчеты‚ обзо-
ры‚ статистическая информация» раздела «Антикоррупционная деятельность» 
официального интернет-сайта территориального органа http://uln.gks.ru/ и 
выбрать один из вариантов ответа: «высокий уровень», «средний уровень», 
«низкий уровень».

Надя акулова �

С наступлением тепла 
Ульяновск преображается,  
и уже совсем скоро авиационная 
столица станет одной из самых 
цветочных. 

Собирать пышные букеты для городских клумб, 
как и прежде, поручено городскому Центру по бла-
гоустройству и озеленению. Теплицы крупнейшего 
производителя цветочной рассады в Ульяновске на 
днях осмотрел наш корреспондент.

От семечка до готовой продукции - цикл на 
производстве здесь отработан годами. Уникальные 
технологии, в том числе и роботы, позволяют в по-
волжских условиях вырастить яркие виолы, раз-
ноцветные петунии, тагетесы, которые в народе на-
зывают «бархотками», орхидеи и другие культуры. 
Всего порядка миллиона штук цветочной рассады. 
По традиции их высадят не только в центре Улья-
новска, но и в жилых кварталах.

- Продукция нашего предприятия отвечает ми-
ровым стандартам, - говорит старший дизайнер по 
благоустройству и озеленению Ульяновска Татьяна 
Адволодкина. Специалист добавила, что в нынеш-
нем году в целях улучшения качества цветочного 
оформления города и повышения эффективности 

расходования бюджетных средств мэрия Ульянов-
ска постепенно увеличивает долю многолетних и 
двухлетних растений в общей площади цветников.

Красивое предприятие, любо-дорого смотреть. 
Наш корреспондент прошел по открытым площа-
дям и теплицам. В скором времени вся продукция 
переместится на клумбы и цветники города. Кстати,  
к 9 Мая на площади 30-летия Победы озелените-
лями будут созданы совершенно новые цветники, 
которых раньше в Ульяновске не было. Во-первых, 
возле Вечного огня появится сменный цветник из 
виол, более известных как анютины глазки. «Смен-
ный» означает то, что к 9 Мая будут высажены рас-
тения одной цветовой гаммы, а позже они будут за-
менены на другие.

Начальник участка цветоводства Ольга Симаги-
на - один из опытнейших агрономов региона - рас-
сказала, что выращенные в центре бархатцы и цветы 
цинерарии украсят новые конструкции предстоящих 
городских праздников в виде георгиевских лент. Са-
мая большая «георгиевская» клумба появится около 
обелиска Славы.

Напомним, что за последние годы сотни гекта-
ров городских территорий расцвели в том числе и 
благодаря усилиям агрономов и работников Центра 
по благоустройству и озеленению. При этом отбор 
ассортимента продукции происходит на основании 
специального паспорта. Такой документ имеет каж-
дый городской цветник.

Цветы - не просто украшение, это фирменный 
знак Ульяновска. Редко в каком городе Поволжья 
высаживают столько цветов, сколько у нас. Берегите 
их, ульяновцы!

В 2016 году в Ульяновске          зацветёт миллион цветов

СемёН СемёНов �

Как стало известно «УП», разра-
ботаны схемы садовых маршрутов на 
предстоящий летний сезон. Переход 
муниципального пассажирского транс-
порта на летнее расписание и открытие 
движения автобусов на садовых марш-
рутах планируется с 1 мая. Нынешним 
летом 50 садоводческих товариществ 
будет обслуживать 19 маршрутов, на 
которых будут курсировать 165 авто-
бусов различных марок.

В Ленинском районе 11 марш-
рутов обслуживают 22 садоводче-
ских некоммерческих товарищества 
(СНТ): № 99 «Вещевой рынок - СНТ 
«Юбилейное», № 95с «Парк культу-
ры и отдыха «Победа» - СНТ «Здоро-
вье» - СНТ «Черничка», № 82с «Парк 
культуры и отдыха «Победа» - СНТ 
«Залив», № 84с «Парк культуры и 
отдыха «Победа» - СНТ «Дружба»,  
№ 98 «Мебельная фабрика - Север-
ное кладбище», № 10 «пр-т Врача 
Сурова - ул. Отрада» (только по 
будням), № 87с «Парк культуры и 
отдыха «Победа» - СНТ «Ветеран»,  
№ 4 «База Водоканала - пос. Приго-

родный», № 89с «УАЗ - СНТ «Залив», 
№ 90 «с/т «Юбилейное» - ул. Хлебо-
заводская»), № 107 (трамвай) «Парк 
культуры и отдыха «Победа» - СНТ  
«Сокольники».

В Засвияжском районе три марш-
рута доставят садоводов к 10 СНТ: 
№ 13с «д. Погребы - с. Арское - Ав-
товокзал», № 27 «УАЗ - пос. Сельдь»,  
№ 4с «ул. Камышинская - СНТ 
«Спецстроевец».

В Железнодорожном районе 
до 18 СНТ будут курсировать пять 
маршрутов: № 26с «Центробанк - 
СНТ «Белый Ключ 1», № 42с «Ка-
мышинский рынок - СНТ «Белый 
Ключ», №47с «Камышинский рынок 
- СНТ «Парус», № 67 «УлГТУ - пос. 
им. Карамзина - СНТ «Парус», № 68 
«УлГТУ - пос. им. Карамзина - СНТ 
«Белый Ключ».

Как пояснил председатель ко-
митета дорожного хозяйства, благо-
устройства и транспорта администра-
ции города Игорь Бычков, льготные 
категории граждан могут восполь-
зоваться автобусными маршрутами 
№ 10, 13с, 26с, 27, 84с, 87с, 89с, 95с и 
трамваем № 107.

Члены и эксперты регионального штаба Общероссийского народного 
фронта в Ульяновской области приняли участие в «Форуме действий.  
Регионы», который прошел в Йошкар-Оле.

На период майских праздников устанавливается следующий порядок 
движения пригородных поездов: 29 апреля, 6 мая - по рабочему дню 
пятнице; 30 апреля, 1, 2, 7, 8 мая - по выходному дню субботе; 3, 9 мая 
- по выходному дню воскресенью; 4, 10 мая - по рабочему дню поне-
дельнику.

Ульяновские школьники отправились на гонку «Формула-1» в Сочи. 
Возможность посетить Гран-при России получили десять юных воспи-
танников ульяновской школы картинга. Поездку им организовали де-
путат Госдумы от Ульяновской области Вадим Харлов и региональное 
министерство физической культуры и спорта.
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1 мая -  
православная Пасха

Дорогие земляки!
Приближается один из самых светлых 

и прекрасных дней, величайший для всех 
православных праздник - Светлое Христо-
во Воскресение. Это время духовного об-
новления и радости, торжество надежды и 
любви. Чудесный праздник Пасхи напол-
няет наши сердца теплом и добротой, де-
лает более внимательными и заботливыми 
друг к другу. Забывая наконец о тщетной 
суете, мы сосредотачиваемся на главном в 
жизни. Более тысячи лет вера сплачивает 
и объединяет россиян как важнейший ори-
ентир высокой морали и подлинной нрав-
ственности.

Отрадно, что сегодня возрождаются ве-
ликие традиции и добрые заветы предше-
ствующих поколений, накопленное ими в 
течение столетий неповторимое духовное 
богатство. Ведь объединение на фундамен-
тальной основе истинных ценностей, иде-
ях любви к ближнему, добра, созидания, 
взаимного уважения, трудолюбия - залог 
сбережения нашего народа, развития ре-
гиона и всего государства.

Дорогие друзья! Сердечно поздравляю 
вас со Светлым праздником Пасхи. Желаю 
вам и вашим родным большого счастья, 
крепкого здоровья, прочного мира, любви, 
добра и семейного благополучия!

Врио Губернатора 
Ульяновской области С.И. Морозов

1 мая - День труда
Дорогие ульяновцы! Примите самые  

искренние и добрые поздравления  
с Праздником Весны и Труда!

Наш регион всегда славился работящи-
ми и талантливыми людьми. Человек труда 
был, есть и будет гордостью, опорой и сла-
вой не только нашего края, но и всей страны. 
И в этот знаменательный день мы чествуем 
тех, кто ежедневно вносит весомый вклад 
в общее дело - процветание Ульяновской  
области и России.

Наша малая родина, занимающая лиди-
рующие позиции в разных сферах, и сегод-
ня продолжает стремительно развиваться. 
У нас готовятся к открытию заводы, созда-
ются высокооплачиваемые рабочие места. 
На предприятиях внедряется стандарт до-
стойного труда, разработана специальная 
программа по охране труда. Не зря уже не-
сколько лет Ульяновская область наращи-
вает занятость населения, сохраняя один 
из самых низких показателей по безрабо-
тице в Приволжском федеральном округе.

В 2014 году был принят региональный 
закон об учреждении звания «Организация 
трудовой славы», который направлен на 
увековечение трудового подвига сотрудни-
ков предприятий, работавших в регионе в 
годы Великой Отечественной войны. Также 
проводятся конкурсы среди работодателей, 
трудовых династий. Сегодня в области на-
считывается немало таких семей. Передавая 
из поколения в поколение любовь к выбран-
ному делу, эти замечательные люди служат 
для всех ярким примером для подражания. 
И этот чудесный праздник предоставляет 
нам еще одну возможность поблагодарить 
всех тех, кто трудится на благо нашего  
региона.

Дорогие друзья! Желаю вам замеча-
тельных праздничных дней, наполненных 
встречами с родными, близкими, друзья-
ми, полноценного отдыха и культурного 
досуга. Здоровья, счастья, благополучия и 
успехов во всем! 

Врио Губернатора 
 Ульяновской области С.И. Морозов

В Ульяновске продолжают действо-
вать «горячие телефонные линии» для 
ветеранов и инвалидов Великой Оте-
чественной войны. Вплоть до 9 Мая в 
управлении социально значимых про-
грамм и проектов администрации Улья-
новска действует телефон «горячей ли-
нии» 42-08-64.

Также ветераны и инвалиды войны 

могут обратиться за информацией по 
телефонам районных отделов социаль-
ной защиты населения:
√ 42-07-75 (Ленинский район),
√ 54-06-50 (Заволжский район),
√ 45-30-47 (Засвияжский район),
√ 35-91-96 (Железнодорожный район).

Телефонные звонки принимаются 
по будням с 8.00 до 16.00.

Прямая линия

Надя акулова �

С наступлением тепла 
Ульяновск преображается,  
и уже совсем скоро авиационная 
столица станет одной из самых 
цветочных. 

Собирать пышные букеты для городских клумб, 
как и прежде, поручено городскому Центру по бла-
гоустройству и озеленению. Теплицы крупнейшего 
производителя цветочной рассады в Ульяновске на 
днях осмотрел наш корреспондент.

От семечка до готовой продукции - цикл на 
производстве здесь отработан годами. Уникальные 
технологии, в том числе и роботы, позволяют в по-
волжских условиях вырастить яркие виолы, раз-
ноцветные петунии, тагетесы, которые в народе на-
зывают «бархотками», орхидеи и другие культуры. 
Всего порядка миллиона штук цветочной рассады. 
По традиции их высадят не только в центре Улья-
новска, но и в жилых кварталах.

- Продукция нашего предприятия отвечает ми-
ровым стандартам, - говорит старший дизайнер по 
благоустройству и озеленению Ульяновска Татьяна 
Адволодкина. Специалист добавила, что в нынеш-
нем году в целях улучшения качества цветочного 
оформления города и повышения эффективности 

расходования бюджетных средств мэрия Ульянов-
ска постепенно увеличивает долю многолетних и 
двухлетних растений в общей площади цветников.

Красивое предприятие, любо-дорого смотреть. 
Наш корреспондент прошел по открытым площа-
дям и теплицам. В скором времени вся продукция 
переместится на клумбы и цветники города. Кстати,  
к 9 Мая на площади 30-летия Победы озелените-
лями будут созданы совершенно новые цветники, 
которых раньше в Ульяновске не было. Во-первых, 
возле Вечного огня появится сменный цветник из 
виол, более известных как анютины глазки. «Смен-
ный» означает то, что к 9 Мая будут высажены рас-
тения одной цветовой гаммы, а позже они будут за-
менены на другие.

Начальник участка цветоводства Ольга Симаги-
на - один из опытнейших агрономов региона - рас-
сказала, что выращенные в центре бархатцы и цветы 
цинерарии украсят новые конструкции предстоящих 
городских праздников в виде георгиевских лент. Са-
мая большая «георгиевская» клумба появится около 
обелиска Славы.

Напомним, что за последние годы сотни гекта-
ров городских территорий расцвели в том числе и 
благодаря усилиям агрономов и работников Центра 
по благоустройству и озеленению. При этом отбор 
ассортимента продукции происходит на основании 
специального паспорта. Такой документ имеет каж-
дый городской цветник.

Цветы - не просто украшение, это фирменный 
знак Ульяновска. Редко в каком городе Поволжья 
высаживают столько цветов, сколько у нас. Берегите 
их, ульяновцы!

В 2016 году в Ульяновске          зацветёт миллион цветов
К майским праздникам 
в Ульяновске зацветут 
100 тысяч тюльпанов, 
которые были высаже-
ны осенью 2015 года.

Депутаты гордумы приняли решение направить 28 миллионов 200 тысяч 
рублей на расселение жителей поселка Мостостроителей, чьи дома ока-
зались в опасной близости к оползневой зоне.

Ульяновские организации получат возможность поучаствовать в меж-
отраслевых выставках «Промышленные товары», «Продовольственные 
товары» и «Вино, алкогольные напитки и технологии», которые пройдут 
в Севастополе 28 - 29 апреля.

Фольклорный ансамбль «Ладанка» Центра народной культуры 
Ульяновской области под руководством лауреата региональной ведом-
ственной премии «Браво, Маэстро!» Натальи Арининой стал победите-
лем XV Молодежных дельфийских игр России в номинации «Ансамбле-
вое народное пение».

20046 
зАброшенных учАСтКов 
нАСчитАли По итоГАм 
инвентАризАции  
в САДовых товАрищеСтвАх 
ульяновСКА. СвеДения  
о землеПользовАтелях 
ПоСтуПили от 15 товАрищеСтв.

Десантников проверили на знание 
иняза и международного права 

лилиаНа РахматуллиНа �

В Ульяновск для итоговой проверки на базу  31-й гвардейской отдельной 
десантно-штурмовой бригады прибыли  офицеры звена  «батальон - рота» из частей 
и соединений ВДВ РФ, включенных  в состав сил для миротворческих операций.

Основная задача таких подразделений - участие во всевозможных операци-
ях под эгидой ООН. Впрочем, пока миротворческие подразделения  участву-
ют только в учениях - одно из последних проходило в начале марта в Индии. 
В нем приняли участия и миротворцы 31-й гвардейской отдельной десантно-
штурмовой бригады. А 28 апреля на полигоне  в Поливне десантники собрались 
на практический этап учений, которые, кстати, в подобном формате проводятся 
впервые в стране.

«Сейчас перед началом летнего периода обучения проводятся сборы с ко-
мандирами миротворческих подразделений. Цель - дать им проверить собствен-
ные навыки и знания выполнения миротворческих задач и продемонстрировать 
офицерам новую методику, показать материальную базу на примере  31-й бри-
гады. Научить их, как нужно учить личный состав для того, чтобы они были 
готовы к выполнению поставленных задач», - прокомментировал заместитель 
командующего ВДВ по миротворческим силам и КСОР генерал-лейтенант  
Александр Вязников. 

Этап включал в себя проверку практических навыков по лингвистической 
подготовке и знанию международного права.  Причем военные должны были  
продемонстрировать эти знания на практике. Отрабатывали миротворцы и нор-
мативы по подготовке и оборудованию  контрольно-пропускного пункта, отра-
жение нападения на КПП и организацию проведения проверки людей и транс-
порта, задержание нарушителей. 

Юбилей парламентаризма 
В среду, 27 апреля, в День российского парламента-

ризма в Законодательном собрании по инициативе спи-
кера Анатолия Бакаева прошли мероприятия, приуро-
ченные к юбилейной дате. 110 лет назад начал работу 
первый в истории страны демократический институт - 
Государственная дума Российской империи. 

Праздничную дату в Законодательном собрании от-
метили днем открытых дверей. Гостями регионального 
парламента стали студенты учебных заведений Ульянов-
ска. Более сотни молодых людей ознакомились с деятель-
ностью представительного органа власти. Учащиеся тех-
никума экономики и права Центросоюза РФ, техникума 
железнодорожного транспорта и студенты Государствен-
ного педагогического университета побывали на экскур-
сии в музейных экспозициях областного парламента.

Урок парламентаризма для активистов молодеж-
ных движений провел в Малом зале председатель 
Ульяновского отделения движения «Волонтеры Побе-
ды», член комиссии по развитию гражданского общества 
Молодежного парламента при Законодательном собра-
нии Раиль Валеев.

9      миллионов рублей  
из бюДжетА ульяновСКой 
облАСти нАПрАвят  
нА ПоДДержКу СоциАльно  
ориентировАнных нКо 

13  тыСяч ульяновцев 
Приняли учАСтие  
в «библионочи-2016».  
реГион ПриСоеДинилСя  
Ко вСероССийСКой СоциАльно-
Культурной АКции, темА Которой 
в 2016 ГоДу - «читАй Кино!»,  
в Пятый рАз.
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Кирилл ШевченКо  �

Федеральным Мини-
стерством строительства и 
жилищно-коммунального 
хозяйства подготовлены 
новые правила отбора  
подрядных организаций 
для проведения капиталь-
ного ремонта многоквар-
тирных домов. 

Когда документ всту-
пит в силу, на конкурсные 
процедуры могут выходить 
только компании, имею-
щие за спиной не менее 
трех лет работы и не имею-
щие за такой же период ни 
одного решения суда о рас-
торжении  в односторон-
нем порядке договора  по 
вине подрядчика. 

Исходя из этих двух 
правил и сформируют ре-
естр организаций, среди 
которых будут произво-
диться конкурсные от-
боры. Положение плани-
руется принять уже в мае 
текущего года. 

В сообщении Мин-
строя РФ не поясняется, 
будут ли претенденты 
сами подавать заявления 
на включение в этот реестр 
или он будет формировать-
ся региональными опера-
торами. Не конкретизиру-
ются ни место публикации, 
ни степень открытости  
данного списка благонад-
ежных подрядчиков.

В Фонде модерниза-

ции ЖКК Ульяновской 
области нам прокоммен-
тировали, что сегодня 
Жилищный кодекс не ста-
вит жестких требований к 
подрядным организациям, 
которые выходят на кон-
курсные процедуры для 
участия в капитальном 
ремонте многоквартирных 
домов. Однако  это не за-

прещает региональному 
оператору  самостоятель-
но устанавливать для них 
определенные  критерии с 
целью гарантий проведе-
ния качественных работ и 
защиты прав собственни-
ков. Поэтому при разра-
ботке закона Ульяновской 
области о капитальном 
ремонте в нем изначально 
были прописаны конкрет-
ные требования к подряд-
ным организациям.  

По словам перво-

го вице-премьера регио-
нального правительства 
Александра Чепухина, 
курирующего реальный 
сектор экономики, и в 
том числе  сферу ЖКХ,  в 
Ульяновской области вы-
строена обдуманная  и эф-
фективная система отбора 
подрядных организаций 
для капремонта многоквар-
тирных домов. «С 2008 года 
область участвовала в про-
грамме капитального ре-
монта жилого фонда в рам-
ках Федерального закона  
№ 185-ФЗ. За это время 
был накоплен немалый 
опыт по проведению работ, 
взаимодействию с под-
рядными организациями 
и собственниками, что по-
зволило грамотно подойти 

к формированию нашего  
закона  о капремонте и на-
чалу реализации собствен-
ной  региональной про-
граммы. Ответственность 
областной власти особенно 
высока, потому что речь 
идет об эффективном рас-
ходовании средств жите-
лей, накопленных на общем 
счете в фонде капремонта», 
- сказал Чепухин.

Сами критерии, по 
которым проводится в об-
ласти конкурсный отбор 

подрядчиков для капре-
монта, пояснила директор 
регионального операто-
ра  - Фонда модернизации 
ЖКК Нина Сидоранова: 
«Во-первых, к участию 
в отборе не допускаются 
компании, в отношении 
которых имеются удо-
влетворенные иски  о не-
исполнении договорных 
обязательств, а также за-
долженности по налогам 
и сборам. Это буквально 
текст «Порядка привле-
чения подрядных орга-
низаций», принятый об-
ластным правительством 
в 2014 году, еще до начала 
реализации региональной 
программы капремонта.  
Во-вторых, среди крите-
риев конкурсного отбора  
четко прописано - эти орга-
низации должны обладать 
как минимум трехлетним 
опытом проведения ка-
премонта  многоквартир-
ных домов на территории 
Ульяновской области, ква-
лифицированным инже-
нерным и рабочим персо-
налом, производственной 
базой и не менее чем 70 
процентами  собственных 
средств от стоимости ра-
бот. Если у кого-то из ре-
гиональных операторов не 
установлены аналогичные 
рамки  отборов подрядных 
организаций, то, конечно, 
в итоге у них повышаются 
риски проведения нека-
чественных работ по ка-
питальному ремонту. Но 
в любом случае наличие 
вводимого федеральными 
правилами реестра подряд-
чиков в будущем сильно 
упростит нам работу. Это 
снимет множество вопро-
сов по процедуре конкурса 
и у самих подрядных орга-
низаций: не значишься в 
реестре - не имеешь право 
принимать участие».

Минстрой РФ   
ужесточает правила

Из двух  
реестров - один 
С первого января 
2017 года вступит 
в силу закон о государ-
ственной регистрации 
недвижимости.

Дарья СуДарева �

Управление Федеральной службы государствен-
ной регистрации, кадастра и картографии (Росре-
естр) по Ульяновской области готовится принять 
новые рабочие обязанности. 

Сегодня, прежде чем зарегистрировать свое пра-
во на недвижимый объект, нужно поставить его на 
кадастровый учет. 

Кадастровым учетом занимается специальная 
палата, которая ведет свой собственный документ 
- государственный кадастр недвижимости (ГКН). 
Только после этого следует второй этап - получение 
регистрации в Управлении Росреестра, который в 
свою очередь ведет свой самостоятельный единый 
государственный реестр прав на недвижимость 
(ЕГРП). 

Согласно новому федеральному закону, оба на-
правления «сольются» воедино, что существенно 
облегчит работу обоих ведомств. 

С нового года проводить кадастровый учет не-
движимости и регистрировать права на нее будет 
исключительно Росреестр и его территориальные 
органы, причем эти полномочия нельзя будет пере-
дать подведомственным учреждениям. Из двух са-
мостоятельных реестров будет сформирован один 
- Единый государственный реестр недвижимости 
(ЕГРН), где отразятся сведения как отраслевого 
учета, так и сведения о регистрации. 

«Данный шаг существенно изменит весь под-
ход к работе. При регистрации имущества человек 
получит выписку из реестра, содержащую техни-
ческие характеристики и регистрацию объекта», - 
пояснил руководитель Управления Росреестра по 
Ульяновской области Сергей Вознесенский.

Одно нарушение на две проверки
Росреестр как орган исполнительной власти 

играет одну из главных ролей в системе земле- 
устройства, кадастровой оценки земель и земель-
ного надзора. Но тем не менее немногие знакомы 
со структурой ведомства. «Мы в первую очередь 
работаем на заявителя, независимо от того юридиче-
ское оно лицо или физическое.  Мы работаем непо-
средственно с материалом, который необходим для 
жизни, для решения каких-то вопросов. В этом и за-
ключается наша публичность», - прокомментировал 
Вознесенский. 

В среднем в Ульяновское отделение Росреестра 
ежегодно поступает около 300 тысяч заявлений. 
Большинство (около 60 процентов) состоит из обра-
щений физических лиц. Остальная часть поделена 
между обращениями органов исполнительной вла-
сти, муниципалитетов и юрлиц. 

При проведении земельного надзора в прошлом 
году Управление провело 2365 проверок. Из них вы-
явлено около тысячи нарушений. Получается, на 
две проверки действует одно нарушение. 

С апреля 2015 года к плановым проверкам при-
бавилась новая процедура - административное об-
следование. Основное его отличие - проверка недви-
жимости на основании информации и документов, 
размещенных в общем доступе, и сопоставление их с 
информацией, полученной по результатам визуаль-
ного осмотра. 

«Эффективность подобного вида проверки на-
много выше. За 2015 год было проведено около 600 
обследований, показатели их эффективности соста-
вили 93 процента», - пояснили сотрудники Управле-
ния Росреестра по Ульяновской области. 

Росреестр убережет обманутых 
дольщиков 

Еще одно нововведение коснулось застройщиков 
и тех граждан, которые собираются приобретать жи-
лье в строящемся доме. С первого января 2015 года 
вступили поправки в ФЗ № 214 «Об участии в доле-
вом строительстве многоквартирных домов и иных 
объектов недвижимости». Теперь перед тем, как пре-
доставлять людям договор о долевом строительстве, 
застройщик должен оформить договор страхования. 
Данная мера призвана защитить права дольщиков.  
«Те люди, которые приобрели еще несуществующее 
жилье, получают определенную гарантию на то, что, 
если застройщик по каким-то причинам не построит 
дом, они будут иметь право на денежную компен-
сацию. Поэтому перед подписанием бумаг каждый 
будущий дольщик должен позаботиться, чтобы 
застройщик имел на руках подобный документ», - 
рассказал Сергей Вознесенский.

Ульяновская область 
изначально внесла  
в региональный закон 
положения, отсеивающие 
недобросовестных 
подрядчиков. 

Когда документ вступит в силу, 
на конкурсные процедуры могут 
выходить только компании, имеющие  
за спиной не менее трех лет работы  
и не имеющие за такой же период  
ни одного решения суда  
о расторжении  в одностороннем 
порядке договора  по вине подрядчика. 
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- Будучи в командировке в Уфе,  заглянула в 
магазин с интересным названием «Сделано в 

СССР», - рассказывает Ирина Арановская. - Каково же 
было мое удивление, когда на одной из полок я отыскала  
кубок, на стеклянной чаше которого увидела  изображе-
ние бегунов, стремящихся к финишу. Сам кубок был вы-
пущен в 1950 году по спецзаказу для Кубка СССР. А в 
Уфу «вещица из прошлого» попала… из Ульяновска. Кто-
то пару лет назад принес ее местному старьевщику якобы 
за ненадобностью.

Старые вещи... Для кого-то - бабушкин хлам, для 
кого-то - ностальгия по детству и юности, для кого-то 
- предметы коллекционирования, для кого-то - немые 
свидетели эпох и событий, о которых мы можем только 
читать в книжках и смотреть на экране. Это свидетели 
совершенно других принципов в создании вещей - на 
века. Все помнят старые автомобили, которые покупа-
ли один раз и на всю жизнь, игрушки, которые пережи-
вали  несколько поколений детей, швейные машинки  

Новый Гран-при 
для эстафеты 
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Традиционно Кубок за победу в 
главной эстафете региона вручался по-
бедителям сильнейшего забега - забега 
вузов. За 72 года таких кубков было 
шесть. В этом году переходящий тро-
фей решено вручить и лучшей команде 
самого массового забега - школьной. 

Полуметровый металлический ку-
бок для команды-победительницы из-
готовлен в Ульяновске на кузнечном 
дворе «Корч». 

При работе использовались тех-
нологии, проверенные тысячелетия-
ми: литье, ковка, сварка, выколотка, 
гравировка.

- Но началось все, естественно, 
с изготовления эскиза, - рассказал 
«Ульяновской правде» руководитель 
кузнечного двора «Корч» Александр 
Романов. - Мы придумали пять вари-
антов кубка, в итоге стали работать по 
тому, на котором остановили свой вы-
бор организаторы эстафеты.

Работа над изготовлением главного 
приза ульяновской легкоатлетической 
эстафеты длилась около двух недель.

- Готовый кубок - это неделимая 
конструкция, - говорит Александр Ро-
манов. - Но состоит он из множества 
мелких и крупных деталей. Сколько 
всего таких частей? Это смотря что на-
зывать частями. Если каждую «руку» 
рассматривать отдельно - то получится 
одно количество деталей. Если же счи-
тать по отдельности каждый «палец», 
из которых потом состоит «рука», то 
другое. При этом каждый палец также 
ковался из отдельных деталей. Это тру-
доемкий, длительный процесс.

Высота кубка - около 50 сантиме-
тров. При этом наибольший диаметр 
окружности - около 150 миллиметров. 
Вес трофея - почти 12 килограммов. Та-
кая массивность объясняется тем, что 
он состоит исключительно из металли-
ческих элементов. Так, например, осно-
вание кубка, его корпус, «руки», кольцо 
сделаны из железа, стали и латуни. А 
главная часть трофея, на которой вы-
гравированы бегуны и факел и напи-
сано «73 регион, Ульяновск, легкоатле-
тическая эстафета», отлита из бронзы. 
Бронзовая и табличка с надписью 
«Приз газеты «Ульяновская правда».

Стоит отметить, что легкоатлети-
ческий кубок «Ульяновской правды» 
- далеко не первый спортивный труд 
кузнецов «Корча». В прошлом году они 
изготовили главный приз для турнира 
по хоккею с мячом - «Кубок Ледового 
дворца «Волга-Спорт-Арена». Творили 
они награды и для участников других 
спортивных турниров. Например, глав-
ный приз соревнований по парусному 
спорту. Были у них «призовые» заказы 
и на неспортивные мероприятия. На-
пример, в кузнечном дворе сделали ста-
туэтку для Ульяновского драмтеатра.

- Жаль, что таких заказов немного, - 

Кубок прогресса возвращается

сетует Романов. - Ведь то, что продается в ма-
газинах в виде кубков, - это ширпотреб. Эти 
изделия массового производства я бы назвал 
детской мазней. Не думаю, что спортсменам 
или другим победителям очень приятно по-
лучать такую каляку-маляку, которую потом 
можно найти во многих магазинах. Получа-
ется, что их вклад в достигнутый успех обес-
ценен ширпотребом. А вот получить награду 

высокого качества, настоящий эксклюзив 
- это намного интереснее. Ведь наша продук-
ция на века!

- Так уж и на века?
- Я вам гарантирую, что этот кубок нас с 

вами переживет. С ним за 400 лет ничего не 
сделается. Если, конечно, его специально не 
ломать. Это же, как Кубок Стэнли или Кубок 
ФИФА, - авторская работа на столетия.

Сезон команда ПРОГРЕСС
1974 СШ№ 60
1975 СШ№ 8 с 48 на 28
1976 СШ № 47  
1977 СШ № 20  
1978 СШ № 53  
1980 СШ № 2
1982 СШ № 28 с 52 на 28
1983 СШ № 34 с 71 на 46
1984 СШ № 56 
1986 СШ № 8 на 23 места вверх - с 39 на 16
1987 СШ № 57 с 50 на 23

1988 СШ № 15 с 36 на 14
1989 СШ № 70-я с 49 на 22

1990          СШ№ 63
1991 СШ № 50 шагнули с 39 на 15
1992 СШ № 65 на 31 ступеньку вверх по турнирной 

таблице
1994* СШ № 82 с 40 на 20
2001 СШ№ 46 на 13 ступенек вверх по турнирной 

таблице
2002 СШ№ 77
*Кубок изготовлен на радиоламповом заводе 

Все обладатели приза «Кубок прогресса»:

«Зингер», которые десятилетиями обшивали целые семьи. 
Мы верим, что не бывает ненужных вещей - бывают 

вещи, которые просто еще не нашли своих хозяев. Все из-

менится 30 апреля, когда на старт выйдут более трех тысяч 
ульяновцев.  А значит, совсем скоро мы узнаем нового об-
ладателя старого кубка.

Сила традиции
Сколько раз мы произносили 

и произносим эти слова, порой  со-
вершенно не задумываясь об их 
глубинном, сокровенном смысле. 
А в чем же он? На чем держится 
эта самая сила, что ее питает вот 
уже семь десятков лет? 

Действительно, что заставляет 
постоянных организаторов массо-
вых эстафетных  стартов каждую 
весну внутренне собираться, сосре-
дотачиваться и с головой уходить 
в подготовку спортивного празд-
ника, которому нет равных ни по 
размаху, ни по числу участников, 
ни по какой-то особенно трепетной 
атмосфере? А где вы видели, что-
бы в один день, в один час дружно 
вышли на судейство эстафеты ав-
торитетнейшие тренеры по легкой 
атлетике и лыжам, хоккею с мячом 
и волейболу, да практически весь 
спортивный бомонд? Могли отка-
заться? Могли. Но не отказались, 
не отмахнулись. И не потому, что 
не хотят неприятностей, а потому 
что «сработала» в их сердцах та са-
мая удивительная и так, наверное, 
и не разгаданная до конца никем 
СИЛА ТРАДИЦИИ, в основе ко-
торой, на мой взгляд, единомыслие 
- этот праздник нужен. Сегодня, 
завтра и всегда. 

Эстафета на приз газеты 
«Ульяновская правда», хотят или 
не хотят признавать это  ее недру-
ги, генетически заложена в каждом 
жителе нашего города, ведь через 
нее прошли  уже несколько поко-
лений симбирян, передавших свое 
трепетное отношение к стартам 
по улицам города детям и внукам. 
Кончается очередная эстафета. Ка-
залось, о ней, ее лауреатах сразу же 
забудут, как забывают порой о са-
мых престижных турнирах, но нет. 
Люди звонят, благодарят, восхища-
ются, предлагают... 

Каким одним словом можно 
назвать всех, кто в той или иной 
мере причастен к организации и 
проведению традиционной легко-
атлетической эстафеты на приз 
газеты «Ульяновская правда», кто 
каждую приходящую весну встре-
чает с каким-то особенным чув-
ством? Это не только спортивные 
работники, на долю которых обыч-
но выпадает большая часть орга-
низационных забот. Это не только 
участники эстафетных стартов, 
ротация которых, если выражать-
ся языком парламентариев, идет 
каждые 3 - 4 года. Это не только 
работники областной Госавтоин-
спекции, не устающие поражать 
всех удивительной слаженностью 
задействованных в эстафете эки-
пажей, завлекательным внешним 
антуражем... 

Единомышленники - вот это 
слово. По словарю русского языка 
С.И. Ожегова, «единомышлен-
ник - тот, кто находится в полном 
единомыслии с кем-нибудь; сооб-
щник в каком-нибудь деле». А дело 
это - легкоатлетическая эстафета, 
которая какими-то особенными 
невидимыми нитями соединила 
взгляды сотен людей, не мыслящих 
свою жизнь без этой ежегодной 
«апрельской инъекции». Здесь, на 
эстафете, они не чувствуют себя 
одинокими. 

Владимир Лучников
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Губернатор 
Ульяновской области 
Сергей Морозов 
о концепции  
построения 
индустриальной  
инновационной  
экономики в регионе 
специально для 
журнала «Эксперт».

ТаТьяна Гурова,  �
ПёТр СкоробоГаТый �

- Сергей Иванович, начнем 
все-таки с кризиса. Он длит-
ся уже очень долго,  с 2008 
года.  И в прошлом году пере-
шел в острую фазу. Каково 
социально-экономическое 
самочувствие Ульяновской 
области? Насколько сейчас 
тяжело? Видны ли перспек-
тивы?

- Однозначный ответ дать 
невозможно. С одной стороны, 
конечно, показатели последних 
двух лет очень хорошие. Кризис  
для нас -  это  возможность стать 
лидером, хорошо себя показать.  
Но все же нам очень тяжело. Мы 
не можем жить как на обитаемом 
острове: Ульяновская  область 
-  крупнейший авиационный ре-
гион, один из самых крупных 
машиностроительных регионов 
России. Мы тесно связаны с раз-
витием автомобилестроительно-
го комплекса, а  там все  не очень 
хорошо. Раньше АвтоВАЗ выпу-
скал до миллиона машин в год, а 
в прошлом году произвел немно-
гим более 400 тысяч автомоби-
лей. А это серьезно бьет  по одно-
му из наших градообразующих 
предприятий - Димитровград-
скому автоагрегатному заводу, 
который работает в  кооперации 
с АвтоВАЗом. Так что говорить, 
что у нас  все в  шоколаде, было 
бы  нечестно.

И в 2008-м, и в 2009 году  все 
было  достаточно сложно. Тог-
да и задумались о том, что нам 
дальше делать. Либо придержи-
ваться только того, что говорят 
на  федеральном уровне, либо 
посмотреть, что делают  в других 
регионах, в других странах. Мы 
создали большой Совет по стра-
тегическому развитию, а затем на 
его основе - Совет по реформам и 
Центр  управления реформами. 
И  начали активно  мониторить 
ситуацию везде: в  Малайзии, в 
Сингапуре, в Европе, посмотрели 
на отдельные регионы Америки. 
И увидели,  что весь мир начал 
активно готовиться к очередной 
технологической революции. 
Мы выстроили партнерские от-
ношения с рядом серьезных кон-
салтинговых компаний, которые 
занимаются таким анализом. В 
результате у нас появилась  хоро-
шая стратегия  до  2030 года. И мы 
работаем над общими  контурами 
стратегии-2050. Затем мы  побы-
вали в большинстве тех регионов, 
о которых я говорил. В том числе  
часто ездили в Казахстан, изучая 
то, чем  занимался Назарбаев. Он 
много правильных  вещей делает, 
в какой-то степени даже с опере-
жением того, что происходит в 
России на уровне федеральных 
органов власти.

В результате  подготовили все 
основополагающие документы, ча-
стично переформировали работу 
правительства - перешли на про-
ектные офисы. И  вторую  волну  
кризиса встретили уже достойно.

- В чем  это выразилось? Что 
было создано в Ульяновской 
области, чего не было в 2008 
- 2009 годах?

- Уже в 2013 году у нас появи-
лись  позитивные результаты во 
всех сферах экономики. Будь то 
машиностроение, авиастроение,  
станкостроение,  ядерные  техно-
логии, будь все то, что связано с 
повышением качества жизни, с 

Сергей Морозов: 

Я боюсь  обмануть  
ожидания людей
повышением заработной платы. 
У нас даже за прошлый год  но-
минальная заработная плата по-
высилась на 7 процентов. На 3,5 
процента   увеличился выпуск 
в обрабатывающей промыш-
ленности - машиностроении, 
станкостроении. В 2014 году 
мы привлекли 85 миллиардов 
рублей инвестиций, а 2015-м -  
90 миллиардов. Очень хорошо, 
что в период кризиса мы не ушли 
в антикризисные меры. Мы сра-
зу задали цель  и под нее на три 
года расписали  мероприятия, их, 
кстати, сто пятьдесят. Мы свер-
стали  план  опережающего  эко-
номического роста, и считаю, что 
мы его выполняем.

- О  каких конкретно  пунк-
тах плана идет речь?

- Мы  существенно   сократи-
ли затраты на систему управле-
ния регионом, и это позволило 
нам в условиях дефицита финан-
совых средств перебросить  часть 
денег на поддержку наших пред-
приятий. Мы создали три офиса 
с  выстроенной организационно-
правовой  формой. Это офис, 
связанный с  развитием и  ин-
новациями, под ним находится 
сразу несколько агентств, напри-
мер, агентство передовых  идей, 
проектов и технологий.  Второй 
офис  - это  опережающее  инду-
стриальное инновационное раз-
витие. И третий - офис развития 
человеческого капитала.

- Это  мозговые центры при 
правительстве?

- Да. Часть функций, которые, 
как мы считаем, нам не нужно вы-
полнять, потому что это лишняя 
трата времени и денег, мы отдали  
общественным структурам, кото-
рые постоянно работают вместе 
с нами.  Например, мы создали 
Ассоциацию ульяновского биз-
неса и отдали туда достаточно 
много  полномочий, связанных 
с  продвижением  продукции 
малого бизнеса. Кроме того, они  
присутствуют  вместе с нами на 
переговорах по  инвестиционным 
проектам, чтобы   приходящий 
иностранный бизнес  сразу  по-
нимал,  какие функции он отдает 
на  аутсорсинг нашему бизнесу.

Формула успеха
- Кстати, за прошлый год мы 

создали 22,5 тысячи новых  ра-
бочих мест. А в 2014 году  где-
то около 20 тысяч. В этом году 
мы вообще планируем создать 
порядка 25 тысяч  новых рабо-
чих мест.

- В каких отраслях?  Это же 
много.

- В  прошлом году почти пять 
тысяч  новых рабочих мест  соз-
дали в крупных инвестиционных 
проектах и порядка 17 тысяч - в 
малом бизнесе. У нас  никто не 
имеет права  вмешиваться в 
деятельность малого бизнеса. 
Возможно, какую-то часть на-
селения  раздражает, что  мы не 
сносим, как вы здесь,  киоски и 
магазины, но я думаю, что  лю-
дям надо дать возможность стать 
по-настоящему средним клас-
сом, а потом мы   поможем  им 
с переформатированием торгов-
ли,  допустим, из киоска в более 
цивилизованный объект.

- Как вы лично  контроли-
руете то, что происходит в 
сфере малого бизнеса?

- У меня достаточно много 
коалиционных  общественных 
организаций, которые напрямую  
выходят на меня. Мы  ежеквар-
тально проводим неделю пред-
принимательских инициатив, 
большое количество «круглых 
столов»,  собираем все феде-
ральные структуры,  налоговую 
службу, полицию,  прокуратуру, 
сами едем и  с людьми  разгова-
риваем достаточно  откровенно, 
так же, как с вами. Люди  гово-
рят, что их беспокоит, что их   
злит, что их раздражает, какие 
у них есть идеи.  Плюс институт  
уполномоченного, который у нас 
реально хорошо работает. Мы, 
наверное, один из самых пло-
довитых субъектов РФ по зако-
нодательным  инициативам для 
улучшения бизнес-климата. Я 
сейчас с  удовольствием  узнал, 
что федеральное правительство 
наконец-то задумалось о том, 
чтобы  изменить Администра-
тивный кодекс не в сторону 

ужесточения, а  в сторону того, 
чтобы  появилась такая, напри-
мер, санкция, как  предупрежде-
ние. У нас она уже действует. По 
результатам проверки мы ста-
раемся не наказывать предпри-
нимателя, а собираем за столом 
представителей контролирую-
щей организации и руководство 
предприятий. Ему дают срок на 
исправление замечания, набра-
сывают план устранения недо-
статков и говорят: вот тебе на 
это месяц.

- Вы сказали, что  создали 
пять тысяч рабочих мест в 
новых инвестиционных про-
ектах. В каких именно?

- В прошлом году открыто 
11 крупных предприятий. Завод 
DMC Mori, крупнейший стан-
костроительный завод, датский 
лакокрасочный завод Hempel, 
Nemak - автокомпонентное про-
изводство с   мексиканцами. В 
этом году планируем открыть 
порядка 15 разных  предприя-
тий. Среди них будут  и круп-
ные, например  Bridgestone, ко-
торый одновременно создаст  до 
тысячи новых рабочих мест, объ-
ем инвестиций там - 250  мил-
лионов долларов, будут  и не-
большие предприятия, скажем,  
станкостроительная компания   
Trimill в этом году  начинает  ре-
ализацию своего проекта - пока  
крупноузловой сборки станков.  
DMG Mori также начинала с 
крупноузловой сборки. В этом 
году приступаем к строитель-
ству  еще одного  станкострои-
тельного завода с немецкой ком-
панией Hempel. Там порядка ста 
высокопроизводительных рабо-
чих мест будет создано. Всего в 
станкостроении у нас уже соз-
дано шесть крупных и средних 
предприятий.

- Это довольно мощный по-
ток  инвестиционных про-
ектов. Вы можете описать 
всю  технологию привлече-
ния инвестиций и  компетен-
ций в регион?

- У нас есть  Корпорация 
развития Ульяновской обла-
сти,  связанная с привлечени-
ем инвестиций. Мы  создали   

Ассоциацию  ульяновского биз-
неса, объединив РСПП, «Опо-
ру», «Деловую Россию», ряд 
бизнес-клубов, чтобы они на-
ходились в  одном месте, не со-
ревновались, а, наоборот, нашли  
общую  нишу и не мешали  друг 
другу, в целом работали на инте-
ресы Ульяновской области.

У  нас ежедневно  примерно 
пятнадцать  сотрудников  Кор-
порации  развития  находятся в 
командировках: одни - по регио-
нам России, другие -  за преде-
лами страны на презентациях, 
форумах, выступлениях в раз-
личных торгово-промышленных  
палатах, ассоциациях. Каждый 
представляет регион, рассказы-
вает о том, что мы уже сделали 
и что делать сейчас. Благода-
ря этой активности только в 
этом году уже подписаны три 
крупных  инвестиционных со-
глашения. К примеру,  недавно 
в Японии  договорись  с компа-
нией Isuzu о развитии проекта в 
Ульяновской области - на  пло-
щадях индустриального  парка  
«УАЗ» будет  вестись сборка гру-
зовых автомобилей Isuzu  нового  
модельного ряда. С  компанией  
Mitsubishi  создадим  большой  
логистический центр, который 
будет работать  на японские  
компании. Еще мы достигли 
договоренности об ускорении 
развитии  наших отношений  в 
области  пищевой   промышлен-
ности и выращивания овощей. У  
японцев   сильные технологии. 
Они открыли большой  теплич-
ный  комплекс в Хабаровске, 
мы провели   переговоры с этой 
компанией - она очень  заинте-
ресована в том, чтобы работать 
в Центральной России. Мы рас-
сказали о  преференциях, кото-
рые  можем дать.

- Какие это преференции?
- Субсидии,  льготы на  пят-

надцать лет, причем не только по 
налогу на прибыль, но и по му-
ниципальным налогам на землю, 
транспортному налогу и т.д.  До 
30 процентов инвестиционных 
затрат  инвесторы могут вернуть 
практически сразу. Есть града-
ция от объема  инвестиций. 
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Приоритеты 
технологической 
революции

- Как вы решаете, с каким про-
ектом стоит работать? Ка-
ковы главные критерии?

- Сначала  мы определяем, на-
сколько проект соответствует на-
шим стратегическим целям. Мы 
не хотели бы  повторять опыт 
отдельных субъектов, да и свой 
собственный, когда начинали за-
ниматься инвестициями. Нам 
тогда казалось: пусть будет любой 
проект, главное, пусть приходят.  Я 
считаю, что это  замусоривает эко-
номику  и создает излишнее  на-
пряжение  внутри региона, когда  
мы  абы кого приглашаем.   Сейчас 
мы смотрим на компании, которые 
для нас приоритетны. Это то, что 
связано с автомобилестроением и 
автокомплектующими, с авиаци-
ей, с пищевой промышленностью, 
со станкостроением. То есть у нас 
порядка десяти  крупных класте-
ров, и мы думаем, как привлечь в 
них крупные мировые компании, 
которые  принесли бы  совершен-
но другую культуру производства, 
другие технологии, дали бы  нам 
возможность включиться в между-
народную цепочку кооперации и 
одновременно усилили  бы кон-
куренцию. Потому что, чего греха 
таить: производительность труда  
у нас не такая высокая, как у за-
рубежных партнеров.  Когда мы 
привлекаем некоего  якорного раз-
дражителя, это заставляет всех зна-
чительно быстрее включать голову, 
шевелить мозгами. 

- Но не убьет ли ставка на  за-
рубежные инвестиции свое 
производство, в том числе то, 
что осталось от СССР?

- Мы работаем двумя эшелона-
ми. Один эшелон - все, что связано 
с  нашей сегодняшней модерниза-
цией.  Мы хотим заставить наше 
предприятие  быть конкуренто-
способными  и современными. 
Но когда мы приходим на пред-
приятия, которые достались нам от 
Советского Союза, то часто видим, 
что там  нет стратегии развития, 
хорошей корпоративной культу-
ры, связанной  с введением систем 
бережливого производства. Там не 
понимают,  как работать с персона-
лом. Мы проводили много конфе-
ренций, приглашали и японцев, и 
европейцев, чтобы они рассказали. 
Все слушали, но делали вид, что 
это как бы нас не касается. Поэто-
му мы подняли второй эшелон, 
стали искать экономику будущего. 
Но «бросать» советскую экономи-
ку мы не имеем права. Она сегодня, 
во-первых, дает нам возможность 
обеспечить социальную стабиль-
ность, во-вторых,  хорошую за-
нятость, в-третьих,  это все равно 
большая часть сборов.   

- А второй эшелон - это что?
- Мы определили, что для 

нас перспективно на ближайшие 
пятнадцать лет:  все, что касается 
возобновляемой энергетики, био-
технологий,  в том числе  элек-
тронного здоровья и транспорта 
будущего. Это три наши мечты, к 
которым мы идем. И сейчас в каж-
дом из двух эшелоном мы охотим-
ся за крупнейшими компаниями 
мира, крупнейшими мозговыми 
центрами. Мы их приглашаем 
либо переехать к нам, либо к ино-
му сотрудничеству. Вот в Японии я 
был на заводе. Полностью  роботи-
зированный завод. Роботы делают 
роботов. Японцы говорят: мы к вам 
не придем с этими технологиями, 
это ноу-хау,  мы на весь мир отсю-
да работаем.  Но мы можем быть 
друг другу полезны? Да, можем. 
Мы сейчас создаем совместно с 
нашими  иностранными и россий-
скими партнерами большой ин-
дустриальный парк поставщиков 
для станкостроения, то есть стано-
вимся крупным игроком на рынке 
станкостроения и параллельно де-
лаем огромный центр технологий.  
Мы можем сотрудничать, обмени-
ваться разработками?  Можем. Мы 
можем встречаться с вами и вести 
дискуссии  о будущем станкостро-
ения? Да, можем.  Классно, давайте 
установим такое партнерство. 

- Правильно ли мы понимаем, 
что те предприятия, которые 
вы завлекаете на свою терри-
торию, работают на глобаль-
ном рынке?  То есть они ориен-
тируются  на мировой рынок и 
на мировой спрос?

- Да. И мы ищем предприятия,  
выпускающие  продукцию с вы-
сокой добавленной стоимостью. 
Пусть там  работают  не так много 
людей,  но главное, чтобы у них 
была  высокая  производитель-
ность, высокая заработная плата, 
высокая отдача и чтобы мы  про-
дукт за пределы Российской Фе-
дерации  поставляли. Кстати, мы 
сотрудничаем с 65 странами,  и в 
прошлом году наш экспорт вырос 
на 30 процентов. 

- Для продукции модернизи-
рованных советских пред-
приятий, которые создают 
примитивные вещи (условные 
табуретки, чугунки, валенки), 
спрос на российском рынке 
найдется, а вот для биотех-
нологий и транспорта будуще-
го - большой вопрос. Зачем все 
же передовым инновационным 
компаниям идти в Россию? 
Или они  сразу ориентируют-
ся на внешние рынки? 

- Во-первых,  емкость нашего 
рынка тоже довольно большая. И 
говоря  о емкости рынка, мы вез-
де подчеркиваем, что речь идет не 
только о России,  это и Белоруссия, 
и Казахстан, другие страны СНГ. 
Во-вторых, у нас все же достаточно 
дешевая и одновременно высоко-
квалифицированная рабочая сила.  
И третье, конечно, это возможность 
с учетом курсовой  разницы быть 
конкурентоспособными за преде-
лами страны - в Европе и в Азии. 

- Вы сказали, что не зовете в 
регион «абы кого». Но какая 
разница, будет компания со-
ответствовать вашим кри-
терием или нет, ведь это те 
же инвестиции, те же рабо-
чие места.

- Я боюсь обмануть ожидания 
людей. Когда мы начинали, нам 
не приходилось выбирать - тогда 
уровень бедности был 32 процента. 
По уровню безработицы мы были 
едва ли не лидерами по стране. За-
работная плата около девяти тысяч 
рублей была. Но я  двенадцатый 
год работаю губернатором и вижу: 
многие компании закрылись, по-
тому что начался совершенно  дру-
гой период модернизации, другой 
период экономических взаимоот-
ношений. Они закрылись, а люди 
три-четыре года назад им пове-
рили, пришли на работу. И тогда 
люди говорят: или это ваша инве-
стиционная политика?

- То есть они  не «встрои-
лись»  в технологическую  
революцию? 

- Конечно. Они  не встраива-
ются ни в какие цепочки. Когда мы 
приглашаем компании, сразу смо-
трим, каков будет синергетический 
эффект от этого приглашения. Не 
только то, как они с малым биз-
несом выстроят отношения,  коо-
перационные цепочки, дадут воз-
можность им там подрабатывать, 
но и транспортное обслуживание, 
упаковка и т.д. Не это главное. Для 
меня главное, как сюда затащить 
технологии, которые могли бы как-
то присоединить нас к технологи-
ческой революции. Я помню, как 
меня одно время начали некоторые 
граждане критиковать:  ну что ты 
сюда тащишь  компанию «Марс» 
американскую?  Накормить жи-
вотных - предел твоих мечтаний, 
что ли?  Или этими батончиками 
- людей? У нас своя кондитерская 
фабрика,  она классная, пусть она 
кормит. Но, во-первых, это огром-
ная мировая компания. Во-вторых, 
это очень интересные технологии, 
которых в России нет. А третье, 
самое главное, они очень серьезно 
занимаются разработками новых 
технологий. 

Сначала они  построили одну 
фабрику, потом  вторую, потом по-
строили упаковочную фабрику, по-
том они поняли, что мы серьезные 
партнеры, и стали встраиваться 
в международную цепочку. И мы  
сейчас строим огромный научно-
исследовательский центр по раз-

работке новых технологий. Таких у 
них всего четыре в мире. 

Также мы  с DMG Mori идем. 
Я встречался с господином Мори  
в Японии. Мы говорили о том, что 
делать после того, как завод зара-
ботает. Он же видит интерес  рос-
сийских потребителей.  Видит, 
что мы  достаточно  сдвинулись 
в создании большого  индустри-
ального  парка  поставщиков со 
всего мира.  И он решил создать 
свой большой центр техноло-
гий, который  позволил бы  в 
ближайшее время производить  
станки  с действительно большим 
процентом  локализации. Очень 
важно, когда к нам приходят  
такие компании. 

Я хочу создать  в Ульяновской 
области несколько национальных 
чемпионов -  такие  компании, ко-
торые сначала стали бы лучшими  
в регионе, а потом - самыми круп-
ными  и конкурентоспособными 
компаниями в РФ.

- Есть уже зачатки таких 
компаний?

- Например, КТЦ «Металло-
конструкция».  Это система  безо-
пасности на дорогах, это желез-
ные отбойники, новые опоры для 
уличного освещения.  Компания 
маленькая, одиннадцать лет назад 
почти в процедуре банкротства 
была. Мы ей помогли, и сегодня 
она  вышла за пределы России, 
имеет офисы и ряд производств в 
Европе и в Азии. Этот рынок очень 
емкий, там достаточно большое 
количество игроков, в том числе 
китайских компаний. Мы их раз-
двинули всех.  И за счет себестои-
мости, и за счет качества, и за счет 
новых  подходов. 

В свое время было у нас не-
большое производство, связан-
ное с композитными материала-
ми, мы его развивали, потом оно 
вошло в кооперацию. Сегодня, 
по-моему, мы второе крыло от-
правляем на МС-21. 

Кластерная 
политика

- В области реализуется 
кластерный подход, хотя по 
большому счету  его можно 
назвать кустовым: когда есть 
одно большое предприятие и 
много  смежников.  

-  Мы кластеры создаем только 
по приоритетным направлениям.  
Тем, которые дадут нам  возмож-
ность в горизонте до 2030 года  
чувствовать себя максимально  
безопасно со всех точек зрения 
-  обеспечения работой населения, 
качества жизни, налогов. 

Если мы поставим вокруг Ин-
ститута атомных реакторов  в Ди-
митровграде  несколько компании, 
назовем это кластером - будет не-
правильно. Это просто небольшое 
производственное объединение, 
отдельные части которого даже не 
согласовывают между собой ни 
единую политику,  ни единую стра-
тегию, ни какие-то тактические 
действия. 

Что важно для кластера? Со-
брать разные производства вместе, 
заставить не конкурировать между 
собой, а работать на общую цель.

- Какая может быть другая 
цель у частных компаний, кро-
ме извлечения прибыли?

- Это цель конкретного пред-
приятия, а цель той территории, с 
которой они связали свою судьбу, 
несколько другая. Если мы будем 
только извлекать прибыль из дея-
тельности, допустим, Института  
атомных реакторов, то не факт, что 
завтра развитие Димитровграда не 
остановится, а с точки  зрения ка-
чества жизни там все будет очень 
печально. С учетом того, что сегод-
ня логистические, транспортные  
возможности позволяют людям  
достаточно быстро перемещаться, 
люди будут жить, например, в То-
льятти  и за сто верст ездить на ра-
боту к нам.  Что в этом хорошего? 
Поэтому у нас есть цель, которая 
должна  привести к  улучшению 
качества жизни вообще всей этой 
территории. Это трудно,  но в рам-
ках создания кластера  НИИАРом 
подписываются соглашения о соз-

дании консорциума, управляющей 
компании, об обязательствах по со-
гласованию своей политики - и это 
первый шаг. Второй шаг:  мы сразу 
же вместе с ними смотрим, кто мо-
жет быть у нас в международной 
кооперации. Они добровольно де-
лятся  своей территорией и инфра-
структурой,  чтобы было выгодно с 
точки зрения  удельных затрат,   и 
мы  привлекаем международных 
кооперантов.  Либо они пускают 
в свою собственность партнеров, 
создают СП, которые дают воз-
можность начать  международную 
кооперацию.

-  То есть в кластере  базовыми 
становятся уже существую-
щие  предприятия?

-  Все наши кластеры  опирают-
ся на наследство Советского Со-
юза. Хотя есть и новые, допустим, 
все, что связано с информацион-
ными технологиями. 

- А станкостроение?  Сейчас  
разве не DMG Mori  становит-
ся станкостроительным цен-
тром?  

- Нет, конечно.  В СССР у  
Ульяновской области было два  
крупных станкостроительных за-
вода.  DMG Mori   просто один  из 
элементов этого большого класте-
ра.  Но есть еще одна особенность.  
Сегодня DMG  может готовить 
свои кадры, а, например, заводу 
тяжелого станкостроения Улья-
новска или  станкостроительному  
заводу «Росток» это недоступно, 
так как эти предприятия средние.  
Им не под силу создавать кафедры 
в вузах или  иметь какие-то  коо-
перационные связи  с учебными 
заведениями города. В кластере же 
можно объединиться и присоеди-
ниться к  дуальной системе об-
разования. Кстати, все это было в 
советское время: связь школы или 
училища с производством. 

- Насколько легко старые  
советские предприятия 
встраиваются в кластерную  
политику?

- Вот была огромная террито-
рия Ульяновского автомобильного 
завода.  Когда не было напряжения 
на рынке, нормально жили -  про-
изводили свои 60 - 70 - 80 тысяч 
машин.  Но потом пришли китай-
цы со своими автомобилями.  По-
том корейцы,  японцы со своими 
пикапами, джипами, микроавто-
бусами,  которых раньше у нас не 
было.   И завод стал жить не так  
хорошо, как раньше.  Что делать?  
Закрыть? Мы пошли другим пу-
тем: вокруг УАЗа создан кластер. 
Руководство завода приняло про-
грамму модернизации  и под одной 
крышей объединило конвейер, 
цеха штамповки, сварки, покраски.  
А освобожденная территория отда-
на  под создание индустриального 
парка,  площади которого сдаются 
в аренду - сюда приходит бизнес.  
Все от этого выигрывают.  

Плюс к этому мы планируем 
создать там  парк высоких техноло-
гий,  а часть территорий  перевести 
из земель  промышленного назна-
чения  в земли жилой застройки.  
Выделяем деньги на инженерную 
инфраструктуру,  привлекаем  
бизнес-застройщиков.  Здесь будут 
жить люди, которые будут работать 
в индустриальном парке. 

-  Но при  этом  вы зовете япон-
ских машиностроителей в ре-
гион,  не боясь конкуренции,  не 
боясь,  что они задавят этот 
наш  отечественный кластер  
машиностроения.  Или они в 
разных  сегментах работать 
будут? 

-  Что касается, например,  
Isuzu,  то это все же иная номен-
клатура товара.  Мы, конечно, 
стараемся избегать на своей тер-
ритории  излишнего давления 
предприятий друг на друга.  Но в 
любом случае это заставляет всех 
шевелиться, потому что кадров 
не так много.  Мы выделили Isuzu 
землю, они поработали у нас сна-
чала с крупноузловой сборкой.  
Посмотрели на качество жизни  
в Ульяновске.  И поспособство-
вали тому, чтобы пришли другие  
японские партнеры.  Сегодня мы 
с ними хотели бы создать совре-
менное производство с производ-
ством комплектующих, со свар-

кой, с покраской,  с локализацией 
в 60 - 70  процентов. 

Вопросы доверия
- В Ульяновской области про-
изводится  примерно 90 про-
центов дверей в стране. По-
чему вы с ними не «возитесь»?  
Казалось бы,  у  вас в руках 
огромный рынок,  прекрасный 
масштаб. А если еще  и фур-
нитуру начать производить, 
то и кластер может мощный 
родиться. 

- Нельзя сказать, что мы с ними 
«не возимся».  Мы работаем на 
этом рынке, но пока на уровне про-
светительской работы.  Абсолют-
ное большинство тех, кто форми-
рует наш мебельный кластер, -  это 
малые компании, выпускающие 
действительно очень хорошую, 
конкурентоспособную мебель,  в 
три-четыре  раза дешевле,  чем, 
скажем, «большие» их конкурен-
ты.  Но абсолютное большинство 
из них находится в серой зоне,  у 
них не урегулированы отношения 
с работниками, с налоговыми ор-
ганами. Они работают  в  гаражах,  
в бывших котельных. Трудно си-
лой заставить человека, чтобы он 
стал полноценным членом  нашего 
большого кооператива.  Я многим 
предлагал  выйти  из тени, но для 
меня крайне важно  дать им воз-
можность поверить мне,  дать воз-
можность выйти из серой схемы, 
чтобы их случайно  кто-то  не нака-
зал. Потому что за любым визитом 
губернатора на любое предприятие 
летят не только журналисты,  но и 
огромное количество всяких служб 
и органов. Едут пожарные, мили-
ция…  Но они же не для того едут, 
чтобы сказать:  дай я тебе помогу.  
Они скажут:  «Вот тебе предписа-
ние, сто тысяч заплатишь, а пока 
мы тебя опечатаем на  девяносто 
дней». И конец бизнесу. Поэтому 
наша задача -  помочь предпри-
ятиям выйти из гаража, обрести 
уверенность в завтрашнем дне. А 
крупные мебельные предприятия 
на сегодня уже  представляем на 
разных площадках. 

- Принят  антикризисный 
план правительства. Похоже, 
больше всего повезло регио-
нальным бюджетам. Прини-
мает ли сейчас федеральный 
центр какие-нибудь реальные 
меры, которые облегчают 
вашу жизнь  в смысле долговой 
нагрузки или гибкости регио-
нального бюджета? 

- В этом смысле я настолько 
смел, насколько и робок.  Я могу 
достаточно быстро  принять управ-
ленческое решение совместно со 
своей замечательной командой мо-
лодых и опытных людей, понять, 
где можно рискнуть, чтобы потом 
шампанского выпить.  Но я очень 
робок, чтобы  верить в то, что нам  
отдельные начальники пытаются 
пообещать.  Если вы посмотрите на 
план, то увидите, что там на боль-
шей части страниц  стоят звездоч-
ки, которые ведут к сноскам.  А в 
сносках написано, что это в первом 
полугодии не обеспечено финанса-
ми, а будет  рассматриваться толь-
ко во втором.  Я не думаю, что это 
спасение. 

- Поэтому вы не очень  обра-
щаете на это внимание?

- Мы считаем, что с Минпро-
мом  легко работать.  Там нет таких 
сносок. Там говорят: создавайте 
индустриальные парки, создавай-
те территории опережающего раз-
вития,  мы вам точно выделим 
деньги на инфраструктуру.  И мы 
смело тратим свои деньги, при-
влекая инвесторов.  Буквально 
в этом месяце было подписано 
распоряжение  правительства,  в 
соответствии с которым мы по-
лучаем 450 миллионов рублей на 
развитие инфраструктуры инду-
стриальных парков.  С Минфи-
ном  и с некоторыми другими ве-
домствами такой комфортности 
не ощущаешь.  Здесь я рассчиты-
ваю только на себя. 
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УМЗ признан лучшим 
работодателем 2016 года  
в Ульяновской области 

Ульяновский моторный завод «Группы 
ГАЗ» стал победителем регионального 
конкурса «Лучший работодатель в 
сфере содействия занятости населения 
в Ульяновской области» 2016 года. 
Предприятие признано лучшим 
работодателем в группе организаций со 
среднесписочной численностью свыше 500 
человек. Напомним, конкурс работодателей 
проводится под патронатом правительства 
Ульяновской области с 2009 года в целях 
укрепления и развития социального 
партнерства, повышения эффективности 
мероприятий в сфере содействия занятости 
населения региона.

В Димитровграде будет 
создан контакт-центр  
по вопросам ЖКХ

Данный проект был представлен 
22 апреля на выездном заседании 
координационного совета собственников 
в ЖКХ. По словам замминистра 
промышленности, строительства, ЖКК 
и транспорта Ульяновской области 
Сергея Носкова, его цель - наладить 
такую систему работы, при которой 
жители Димитровграда смогут получать 
квалифицированную и оперативную 
помощь в решении вопросов ЖКХ. 
Контакт-центр объединит все службы, 
отвечающие за бесперебойное обеспечение 
жилищно-коммунальными услугами, 
включая диспетчерские службы энерго-, 
водо- и теплоснабжающих организаций. 

«Волга-Днепр» и аэропорт 
Шереметьево объединяют 
усилия для развития 
грузовой отрасли 

Стороны подписали соглашение о 
сотрудничестве с целью развития грузового 
хаба международного уровня в аэропорту.  
Для обеспечения возрастающего объема 
транзитных, трансферных и импортно-
экспортных потоков в Шереметьево 
началось строительство нового грузового 
терминала. Комплекс площадью 40 тыс. 
кв. метров будет сдан в 2017 году. ГК 
«Волга-Днепр» планирует обеспечить 
возрастающий объем грузовых 
перевозок до 430 тыс. тонн к 2020 году и 
содействовать развитию соответствующей 
инфраструктуры в аэропорту. Одним 
из важнейших проектов по развитию 
хаба станет строительство современного 
ангарного комплекса по техническому 
обслуживанию и ремонту воздушных 
судов ГК «Волга-Днепр».

ВТБ24 выплатит 6,5 млрд 
рублей вкладчикам  
ФИА-Банка

С 22 апреля банк ВТБ24, 
действующий от имени Агентства 
по страхованию вкладов в качестве 
банка-агента, выплачивает страховое 
возмещение вкладчикам АО «ФИА-
Банк». Выплаты будут идти по  
22 апреля следующего года. Ожидается, 
что в ВТБ24 могут обратиться порядка 
20,5 тыс. клиентов. Банку предстоит 
выплатить порядка 6,5 млрд рублей. В 
Ульяновске в ВТБ24 могут обращаться 
вкладчики, чьи фамилии начинаются на 
буквы А - С, A - Z. ВТБ24 осуществляет 
выплату возмещения клиентам ФИА-
Банка по вкладам физических лиц, 
а также по счетам, открытым для 
предпринимательской деятельности. 

СОГАЗ обеспечил ОСАГО 
автопарк Управления 
Россельхознадзора 

Чувашский филиал АО «СОГАЗ» за-
страховал автогражданскую ответствен-
ность Управления Россельхознадзора по 
Чувашской Республике и Ульяновской 
области. Полисы ОСАГО будут оформ-
лены более чем на 40 легковых автомо-
билей. Годовой контракт с региональным 
управлением Россельхознадзора был за-
ключен по итогам конкурса, в котором, 
помимо СОГАЗа, участвовали еще две 
страховые компании. Согласно закону 
об ОСАГО, максимальная страховая 
выплата на случай причинения вреда 
имуществу пострадавшего составляет  
400 тыс. рублей, при причинении ущерба 
здоровью - 500 тыс. рублей.
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в регионе объединяют 
теоретическое и практическое 
сельское хозяйство.

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

В России необходимо увеличить производитель-
ность труда - такую задачу поставил президент. 
Для увеличения производительности необходи-
мо выполнить технологическое перевооружение, 
повысить квалификацию людей, занятых на про-
изводстве, и модернизировать процессы. Со все-
ми этими задачами должен справиться проект 
«Фермер 2.0», который стартовал в этом месяце в 
Ульяновской области.

Суть проекта в том, что начнется масштаб-
ное объединение представителей научной мысли 
и реального сектора экономики: местных ферме-
ров будут бесплатно консультировать сотрудники 
Ульяновской сельскохозяйственной академии и 
Научно-исследовательского института сельского 

хозяйства. А превращать полученные советы в ре-
ально работающие проекты помогут региональные 
Корпорация развития предпринимательства, мин-
экономразвития и Агентство по развитию сельских 
территорий.

«В Ульяновской области накоплен значитель-
ный научный потенциал: ученые знают, где, что 
и как у нас выращивать, могут спрогнозировать 
потребность в продовольствии на годы вперед, 
разработали новые методы овощеводства, садо-
водства, скотоводства и другой хозяйственной 
деятельности. И теперь весь этот комплекс зна-
ний готовы передать непосредственно людям, 
работающим на земле, - комментирует начальник 
отдела развития инноваций и предприниматель-
ства Ульяновской области Дмитрий Сиренко. - 
Но была проблема - Магомед не шел к горе. Мы 
решили пересмотреть схему коммуникаций меж-
ду научным и реальным секторами и решили, что 
удобнее, если гора придет к Магомеду.

Аграрные форумы регулярно проводятся в Улья-
новске. Только вот рядовой крестьянин не готов  

дарья СударЕва �

Учебный год плавно 
подходит к концу, а значит, 
самое время начать подго-
товку к следующему. Роди-
телям предстоит нелегкое 
и довольно затратное дело 
- собрать своего ребенка в 
школу. 

Немаловажной состав-
ляющей этого процесса яв-
ляется покупка школьной 
формы. Казалось бы, на 
рынке представлен огром-
ный выбор разнообразных 
школьных костюмов. Но 
выбрать из этого много-
образия хорошую вещь, 
которая бы соответство-
вала соотношению «цена-
качество», трудно. 

Вопрос обеспечения 
ульяновских школьников 
качественной формой уже 
давно стоит на особом кон-
троле у врио губернатора 
Сергея Морозова. Напом-
ним, 30 мая 2013 года реги-
ональным Законодатель-
ным собранием был принят 
закон «О требованиях к 
одежде несовершеннолет-
них обучающихся, осваи-
вающих в государственных 
общеобразовательных ор-
ганизациях Ульяновской 
области и муниципаль-
ных общеобразователь-
ных организациях, нахо-
дящихся на территории 
Ульяновской области, в оч-
ной форме образователь-
ную программу начального 
общего, основного общего 
или среднего общего об-
разования». Нормативный 
акт предполагает, что тре-
бования к видам, фасону 
и цвету школьной одежды 
теперь устанавливают об-
щеобразовательные учреж-
дения самостоятельно с 
учетом мнения родителей. 
При этом типовые требо-
вания к одежде должны 
устанавливаться не позд-
нее двух месяцев до начала 
учебного года. 

Три местных 
производства 

против 
фальсификата

Однако, помимо внеш-
них качеств, каждому 
школьнику важно чув-
ствовать себя комфортно и 

удобно, ведь в этой одежде 
он ходит по 6 - 8 часов в 
день. 

Выполнить такую 
двойную функцию может 
далеко не каждый костюм, 
представленный на рынке. 
С этой целью в регионе 
был создан реестр про-
изводителей школьной 
формы, в который вошли 
три крупных текстильных 
предприятия - швейная 
фабрика «Бостон», ООО 
«Элегант» и ИП Шпатро-
ва. Присутствие в данном 
списке означает, что про-
изводства находятся на 
территории области, а их 
продукция проходит еже-
годную обязательную сер-
тификацию. «Мы серти-
фицировали производство, 
все закупаемые ткани и 
комплектующие, - расска-
зал менеджер по марке-
тингу фабрики «Бостон» 
Марсель Маликов. - Ткань, 
поступающая от наших 
поставщиков, проходит 
дополнительную серти-
фикацию уже на местном 
уровне. Те ткани, которые 
не проходят проверку, мы не  
применяем». Аналогичная 
ситуация и на двух других  
предприятиях. 

Но, несмотря на каче-
ственную продукцию, а 
также ежегодные школь-
ные ярмарки и скидки на 
форму для первоклассни-
ков и отдельных катего-
рий граждан, почти сорок 
процентов родителей по-
купают продукцию неиз-
вестных производителей. 
В региональном министер-
стве образования и науки 
статистику подтвердили: 
на следующий учебный 
год приобрести форму у 
местных производителей 
согласны 61 процент ро-
дителей, это чуть более 68 
тысяч человек. 

Остальные потенциаль-
ные покупатели, очевидно, 
предпочтут купить вещи 
других брендов и наиме-
нований или сшить. Стоит 
помнить, что большинство 
школьной одежды, кото-
рая в изобилии представ-
лена на ульяновских при-
лавках, - вещи из Китая, 
Турции и Кыргызстана, в 
большинстве своем они не 
соответствуют стандартам 

качества. Почему же, зная об этом, люди 
все равно их покупают? «Единственное, 
чем могут оперировать поставщики не-
качественной одежды, - это цены. Про-
дукция намного дешевле и, конечно, нам 

Как местные  
производители школьной 
формы конкурируют  
с фальсификатом  
из за границы.

Учёный плюс крестьянин
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Ульяновск дважды представлен 
в списке аэропортов 
федерального значения

Полномочие по утверждению перечня аэропор-
тов страны федерального значения предоставлено 
Правительству России. Он утвержден подписанным 
распоряжением от 20 апреля 2016 года № 726-р.

К аэропортам федерального значения отнесе-
ны аэропорты, необходимые для организации воз-
душного сообщения между городами федераль-
ного значения, административными центрами 
субъектов Федерации, а также международные аэро-
порты. В перечень включен 91 аэропорт: четыре аэро-
порта Москвы и Санкт-Петербурга, 57 международных  
аэропортов административных центров (столиц) 
субъектов Федерации, 13 аэропортов администра-
тивных центров (столиц) субъектов Федерации, не 
имеющих статуса международных, 17 международ-
ных аэропортов, не относящихся к административ-
ным центрам (столицам) субъектов Федерации.

Ульяновск стал единственным городом, кроме 
столицы, представленным в списке двумя аэропор-
тами -  это международные аэропорты «Ульяновск 
(Баратаевка)» и «Ульяновск (Восточный)».  

В УИ ГА обсудят вопросы 
подготовки лётных кадров

IV Международная конференция «Профессио-
налы авиации», посвященная вопросам подготовки 
и переподготовки авиационных кадров, пройдет 2 - 3 
июня в Ульяновске на территории Ульяновского ин-
ститута гражданской авиации (УИ ГА).

Основные темы конференции:  актуальное состо-
яние и перспективы рынка труда авиатранспортной 
отрасли; разработка профессиональных стандартов 
и отраслевых квалификаций: достижения и дальней-
шие действия; качество и эффективность подготовки 
летных кадров и инженерно-технического персонала 
в учреждениях высшего и средне-специального об-
разования и авиационных учебных центрах (АУЦ); 
АУЦ в условиях законодательных коллизий: воз-
можности эффективного обучения персонала; про-
фессиональная подготовка и безопасность полетов.

Конференция организована ATO Events совмест-
но с Центром кластерного развития Ульяновской об-
ласти и при поддержке Российской ассоциации экс-
плуатантов воздушного транспорта.

«Авиастар-СП» завоевал 
переходящий Кубок ОАК

Ульяновскому авиазаводу присуждено первое место 
на конкурсе проектов по совершенствованию производ-
ственной системы ПАО «Объединенная авиастроитель-
ная корпорация (ОАК)» по итогам 2015 года. 

Специалисты дирекции по развитию бережли-
вого производства «Авиастара» стали победителями 
среди 20 проектов, представленных девятью пред-
приятиями корпорации по пяти секциям, самыми 
многочисленными из которых стали «Заготовитель-
ное производство», «Сопроводительные процессы» и 
«Технология управления».

Проект-победитель по автоматизации системы 
лин-предложений  («Совершенствование функцио-
нирования системы предложений») уже внедрен. 
Благодаря этой разработке, на заводе в течение года 
произошло удвоение до 5500 внесенных кайзен-
предложений. Таким образом, более половины рабо-
чих и инженеров «Авиастара» оказались вовлечены в 
процесс непрерывных улучшений, а общий экономи-
ческий эффект от их внедрения в производство со-
ставил более 34 миллионов рублей.

Учитывая опыт «Авиастара»,  корпорации «Иркут», 
компаний «Сухой» и «ГСС»  в области бережливого 
производства, ОАК объявила о создании единой базы 
данных рационализаторских предложений в холдинге.

Спрос на авиаперевозки 
габаритных грузов падает 

Согласно данным Росавиации, ульяновская авиа-
компания «Волга-Днепр» по итогам I квартала со-
хранила четвертое место в сфере перевозки грузов и 
грузооборота в РФ.

При этом ее показатели продолжают падать. Так, 
грузов перевезено 7154,49 тонны, что на 11,8 про-
цента меньше, чем за аналогичный период прошлого 
года. Грузооборот снизился на 24 процента, процент 
коммерческой загрузки - на 0,2 пункта. Заметим, у 
других четырех АК, входящих в первую пятерку, пер-
вые два показателя выросли (лишь у «Абакан Эйр» 
на пять процентов упал грузооборот). Напомним, 
«Волга-Днепр» входит в десятку крупнейших нало-
гоплательщиков Ульяновской области.

Впрочем, падают  и показатели государственной 
авиакомпании «224-й летный отряд», имеющей флот, 
аналогичный «Волга-Днепру» - восемь «Русланов» 
(у ульяновской авиакомпании - 10) и 17 Ил-76МД 
(5 Ил-76ТД-90ВД), и занимающей 29 место в списке. 
Ею грузов перевезено меньше на 68 процентов, гру-
зооборот упал на 85 процентов, процент коммерче-
ской загрузки - на 2,2 пункта. 

потратить драгоценный рабочий день на поездку в 
областной центр, чтобы послушать научные доклады 
(хотя, безусловно, полезные). В министерстве эконо-
мического развития решили, что проще взять двух-
трех научных сотрудников и отвезти на тот же рабо-
чий день в район, где их соберутся послушать десятки 
местных фермеров. Премьера нового формата обще-
ния состоялась на минувшей неделе в Инзе.

О передовых технологиях возделывания сельско-
хозяйственных культур и проектировании кормопро-
изводства товаропроизводителям рассказывали до-
цент кафедры земледелия и растениеводства УГСХА 
Александр Наумов и заведующий отделом НИИСХ 
Валентин Власов. До райцентра смогли доехать пред-
ставители абсолютно всех крупных хозяйств, с неко-
торых даже по два-три человека. Это означает, что как 
минимум тактика «гора - к Магомеду» сработала.

По итогам первой встречи стал понятен и опти-
мальный формат консультаций: это будут не лекции, 
а презентации проектов, которые хоть завтра можно 
брать и реализовывать на своей земле. А если на вне-
дрение новых технологий у фермера недостаточно 

денег, готовы помочь представители Корпорации раз-
вития и Агентства по развитию сельских территорий. 
Они тоже будут присутствовать на встречах, чтобы 
ответить на все вопросы скотоводов и земледельцев 
по воплощению хороших идей, «не отходя от кассы».

Представители научного сообщества подготовили 
около ста тем, которые они готовы обсудить с ферме-
рами. В каждом районе выбрали по две-три наиболее 
актуальных темы. Например, фермеров Мелекесского 
района интересует инженерия, а в Майне хотят знать 
все о правильной закладке сада. Благо, специали-
стов в регионе достаточно во всех отраслях сельского  
хозяйства.

Пока проходят пробные встречи в рамках нового 
проекта. Основной цикл стартует осенью, после сбора 
урожая, когда сельхозники будут готовы к планирова-
нию следующего экономического года.

«Мы много говорим об инновациях, а этим про-
ектом переходим от слов к делу, - добавляет Дмитрий 
Сиренко. - Верим, что удастся сформировать новый 
формат фермерства, новый формат ведения хозяйства 
в нашем регионе и в целом в России».

они создают определенную кон-
куренцию в том плане, что, ра-
ботая с качественными тканями, 
которые содержат большое ко-
личество шерсти, наши изделия 

получаются дороже процентов на 
30 - 40», - ответили представители  
ООО «Элегант». 

Так, за прошлый год и за те-
кущий период 2016 года регио-

нальным Управлением Роспо-
требнадзора были проведены 
проверки 94 торговых предпри-
ятий, осуществляющих деятель-
ность по продаже товаров про-
мышленной группы, в том числе 
товаров детского ассортимента. 
При этом при 55 проверках было 
установлено 140 нарушений 
действующего законодательства 
в сфере защиты прав потребите-
лей. «Проводились лаборатор-
ные исследования проб на соот-
ветствие изделий технического 
регламента таможенного союза. 
Основные нарушения - это от-
сутствие наименования страны-
производителя, наименования 
места изготовителя, даты изго-
товления, единого знака обра-
щения на рынке, срока службы 
и гарантии», - отметил руково-
дитель Управления Роспотреб-
надзора по Ульяновской области 
Дмитрий Бородков. 

Родители дали советы 
производителям

Очевидно, что местные про-
изводители могут стать лидера-
ми по продаже школьной формы 
только при условии снижения 
цены на свою продукцию. Но 
сделать это не так-то просто. 
Все организации закупают им-
портное сырье из Китая, Турции 
и Италии. «У нас даже пугови-
цы производят за границей, сто 
процентов закупок импортные», 
- подмечают производители. А 
учитывая и ослабление курса 
рубля, себестоимость школьной 
формы превышает ее оптовую 
цену. 

Снижать цену уже некуда, 
поэтому местные швейные фа-
брики стараются объяснить по-
купателям, что покупать деше-
вые вещи - себе в убыток. «Ткань, 
из которой шьется одежда, не 
сертифицирована. Хватает ее 
на 3 - 4 месяца, потом все начи-
нает расползаться. Причем про-
верка торговых мест, наличие 
документов и сертификатов не 
производится, в Роспотребнад-
зор поступают лишь единичные 
случаи некачественного товара 
от родителей. Заканчивается 
тем, что ведомство просто про-
веряет этот случай», - рассказал 
Марсель Маликов. Региональ-
ные власти обещали разобраться 
в данном вопросе, оценить мас-
штабы бедствия, чтобы потом 
отправить свои рекомендации 
на федеральный уровень.

А минобр решил помочь фа-
брикантам и спросил у самих ро-
дителей, что бы они предложили 
производителям для повышения 
спроса? Среди предложений 
значились разработка модель-
ного ряда для полных детей, от-
крытие стационарного магазина 
или отдела, выезд представите-
лей в школьные организации, 
проведение выездных ярмарок в 
районные центры и сельские по-
селения, а также информацион-
ная работа с покупателями. 

Дёшево - 
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Помимо того, что в этом 
году был побит рекорд по-
сещаемости и количество 
участников перевалило за 
5000 человек, пятая «Стач-
ка» подняла не просто наи-
более актуальные проблемы  
IТ-отрасли, но и их социаль-
ную составляющую.

Почему мы бежим  
в «Иннополис»?

Одна из тем, которой было 
посвящено немало времени 
на секции «Менеджмент и 
образование», - пробелы в 
школьном образовании, осо-
бенно в той его части, которая 
касается информационных 
технологий. 

Кричащие названия до-
кладов, например «Не стре-
ляйте в информатика - он 
учит как умеет», говорили 
сами за себя. Учителя школ и 
преподаватели вузов вместе 
с руководителями ведущих 
IТ-компаний пытались найти 
ответы на вопросы: «Кто ви-
новат?» и «Что делать?». Что 
интересно, в качестве слуша-
телей на этих докладах было 
много школьников.

Многие признают кризис 
в обучении: в вузах значитель-
ная часть студентов находит-
ся буквально на грани отчис-
ления из-за низкого уровня 
знаний. Тем не менее с ними 
продолжают работать, пото-
му что финансирование и так 
снижено, да еще и напрямую 
зависит от количества уча-
щихся. К тому же явно ощу-
щается кадровый голод - пре-
подаватели либо выходят на 
пенсию, либо уходят на более 
высокооплачиваемые долж-
ности в IТ-компаниях. В шко-
лах отмечают, что, несмотря 
на то что многие выпускники 
дополнительно занимаются с 
репетиторами, по итогам ЕГЭ 
по математике Ульяновская 
область показывает результа-
ты ниже средних по стране. 

Те дети, которые прояв-
ляют интерес к углубленно-
му изучению информатики,  
выбиваются из общего кол-
лектива, и учителя не всег-
да могут удовлетворить их 
потребности. Более того, в 
последнее время в связи с 
появлением в Казани города-
университета «Иннополис» 

стала идти речь о еще боль-
шем оттоке наиболее пер-
спективной молодежи. Та-
лантливые ребята получают 
гранты на обучение и уезжа-
ют из Ульяновска. 

IT и этика
Техническая секция конфе-

ренции традиционно поразила 
разнообразием докладов. При-
чем темы были представлены 
иногда очень неожиданные. 
Например, Василий Пашин, 
предприниматель из Улья-
новска, занимающийся про-
изводством детской одежды, 
буквально пошагово расска-
зал о нестандартном способе 
реализации продукции - через  
совместные покупки. 

В своем докладе он не 
только описал схему дей-
ствия такой системы, но и 
объяснил, где найти органи-
заторов закупок и какие под-
водные камни могут возник-
нуть в процессе.

Молодой ученый Денис 
Викторов говорил о современ-
ных возможностях генетики, 
а также молодой науки био-
информатики. Причем док- 
ладчика засыпали вопро-
сами из зала об этической 
стороне этих исследований. 
Считается, что даже раннее 
определение пола ребенка 
по данным анализа крови 
будущей мамы в какой-то 
степени может повлиять на 
ее решение о досрочном пре-
рывании беременности в том 
случае, если результат ока-
жется нежеланным. Но, по 
словам ученого, в настоящее 
время этическим комитетом 
запрещены различные вме-
шательства в геном человека, 
в том числе, например, для 
лечения сахарного диабета 
- предполагалось, что боль-
ному человеку могут ввести 
ген, помогающий ему само-
стоятельно вырабатывать 
инсулин, вместо того чтобы 
регулярно получать препарат 
через инъекции.

Третье правило 
космонавтов 

«Если очень захотеть - 
можно в космос полететь». 
Эта детская поговорка четко 
описывает жизненные пе-
рипетии космонавта, Героя 
России Сергея Рязанского, 

который ждал своего первого 
полета десять лет. 

Доклад с незатейливым 
названием «Взгляд из космо-
са» оказался одним из наи-
более ожидаемых, а спикера 
еще долго не отпускали со 
сцены, заваливая вопросами 
и просьбами вместе сфото-
графироваться.

По словам Сергея, космо-
навтов чаще всего спрашивают 
о трех вещах: можно ли в по-
лете пить алкоголь, как муж-
чины обходятся долгое время 
без женщин и правда ли, что 
русские космонавты любят 
смотреть фильм «Белое солнце 
пустыни?». Ответы за долгое 
время уже доведены до авто-
матизма и весьма лаконичны 
- «официально нельзя», «без 
женщин очень плохо» и «да, 
правда смотрят».

Оказалось, что полет в 
космос символизирует собой 
мечту любого среднестати-
стического мужчины, потому 
что грязные носки можно сра-
зу выбрасывать, а известная 
поговорка о том, что на потол-
ке неудобно спать, уже была 
опровергнута на практике, по-
тому что модуль космической 
станции абсолютно круглый. 
При этом, несмотря на то что 
есть четкая инструкция о том, 
как действовать в случае лю-
бой нештатной ситуации, при 
встрече с представителями 
неземной цивилизации эки-
паж волен поступать по свое-
му разумению.

Сама подготовка к по-
летам более чем серьезная и 
может занимать многие годы. 
Космонавт должен уметь де-
лать практически все - пре-
парировать мышей, делать 
операции своему напарнику, 
летать на истребителе и все 
это время непринужденно 
разговаривать на английском 
языке. Именно поэтому за 
два года общекосмической 
подготовки необходимо сдать 
140 экзаменов, после чего с 
честью выдержать итоговое 
испытание, которое длится 
четыре часа и принимают 
его одновременно 110 пре-
подавателей. Только после 
этого этапа могут допустить 
до следующего - подготовки 
в группе, причем у некоторых 
этот процесс занимает всю 
жизнь. Итоговая ступень - 
экипажная подготовка, когда 
космонавт готовится к кон-
кретному полету с конкрет-
ным экипажем. Ребята вместе 
учатся выживанию в любых 
условиях - от суровой зимы 
до жаркой пустыни, прыгают 
с парашютом, а выход в от-
крытый космос осваивают на 
водолазных тренировках.

Самое же главное, что дает 
космонавтам силы с честью 
выдерживать колоссальные 
нагрузки, - это так называемое 
третье правило, которое гласит: 
«Никогда не воспринимай себя 
слишком серьезно». Причем 
что примечательно, первого и 
второго правила не существует 
в принципе.

О чём говорят  
на «Стачке»
«Ульяновская правда» предлагает обзор 
наиболее неформальных докладов  
с прошедшей в минувшие выходные 
международной IТ-конференции.

Валерий Костин, 
генеральный директор 
ООО «Стачка»: 
- К сожалению, удалось посетить не все 
площадки, которые хотелось. В связи 
с большим количеством организаци-
онной работы застал только самые 
ключевые моменты. Хочу отметить,  
что «Стачка» растет с каждым годом,  
в этот раз было больше секций и залов, 
где читались доклады, задействовали 
буквально каждый уголок Ленинско-
го мемориала. Наша конференция 
становится узнаваемым брендом, 
уже с декабря начинает свою работу 
программный комитет, стараемся 
привозить лучших спикеров, экспертов 
в своей области. Из того, что хотелось 
бы сделать в следующем году, и мы 
начнем думать над этим вопросом 
уже сейчас, - возможность организа-
ции онлайн-трансляции, что позволит 
существенным образом расширить 
географию участников. В этом году мы 
пробовали снимать доклады на видео, 
посмотрим, что в итоге получилось, и, 
возможно, часть материалов позже 
будет выложена в Сеть.

Даниил Баженов, технический 
директор Simtech Development, 
модератор технической секции 
пятой «Стачки»:
- В этом году мы пошли на риск и по-
мимо традиционной для «Стачки» про-
граммы ввели новые темы и форматы. 
Например, подсекцию Techno non-stop 
об инновационных технологиях в 
материаловедении, генетике, микро-
электронике и энергетике, а также 
доклад космонавта Роскосмоса. Было 
приятно узнать, что в нашем регионе 
столько близких нам по духу людей, 
неравнодушных к инновациям, осо-
знающих, что мир не стоит на месте, 
что нужно смотреть в будущее, чтобы 
сделать больше в настоящем. Горжусь, 
что родился в России. Рад, что живу в 
Ульяновске и причастен к «Стачке».

Олег Власенко, заместитель 
директора Simbirsoft, 
соорганизатор секции 
«Менеджмент и образование»:
- «Стачка» удалась. Такое чувство, что 
в пятницу, 22 апреля (первый день 
работы конференции), в день рожде-
ния Ленина, все айтишники на самом 
деле прекратили работу и вышли на 
«Стачку». Уровень докладов и докладчи-
ков был очень хорошим. Особенно хочу 
отметить, что, сравнивая выступления 
ульяновских докладчиков и гостей из 
других городов, я увидел, что IТ в Улья-
новске очень высокого уровня и что у 
нас есть потенциал к развитию. При-
чем многие отмечали, что у нас очень 
лояльные руководители высшего уров-
ня, так что нам крупно повезло. К тому 
же многие наши ведущие компании, 
являясь в профессиональном плане 
конкурентами, регулярно устраивают 
совместные мероприятия для того, 
чтобы решать общие вопросы. Из тех 
проблем, которые удалось выявить и, 
я надеюсь, мы обратим внимание на 
них на следующих конференциях, - то, 
что люди, являющиеся специалистами 
в своей области, особенно препода-
ватели и инженеры, зачастую весьма 
далеки от менеджмента, маркетинга и 
бизнес-подхода к реализации идей.

Вадим Карманов, 
инженер-программист 
АО «УМЗ», участник конференции:
- Считаю, что конференция все же охва-
тывает не все направления IТ-отрасли. 
Мало тем, интересных для промышлен-
ных предприятий, не считая, конечно, 
докладов по PostgreSQL - там даже 
мест не хватало, и люди слушали стоя. 
Интересно было бы охватить ERP-, 
PDM/PLM-системы и т.п. Тема «1С» так-
же не была затронута. А так основной 
упор, как мне показалось, делался на 
web. Но у нас в городе не все айтишни-
ки являются разработчиками сайтов и 
электронных магазинов. Хотелось бы 
послушать про опыт использования 
свободных операционных и офисных 
систем, считаю, что это тоже актуально.

«Я НДЕКС .Ма РКЕТ » 
НаЧНёТ ДОСТаВлЯТь ПО-
КУПКИ В ПОЧТОМаТы 
InPost

 «Яндекс.Маркет» и рос-
сийский филиал международ-
ной службы доставки InPost 
объявили о заключении со-
глашения о сотрудничестве. 
По условиям подписанного 
договора сделанные через 
«Яндекс.Маркет» покупки 
можно будет доставлять в поч- 
томаты InPost. При этом все 
такие аппараты в России будут 
окрашены в фирменные цвета 
«Маркета» и на них появится 
логотип сервиса. В настоящее 
время компания InPost опери-
рует почти 400 почтоматами в 
35 регионах страны.

DroPbox БУДЕТ ОТО-
БРажаТь ЯРлыКИ фай-
лОВ Из «ОБлаКа»

«Облачный» сервис 
Dropbox начал тестировать 
новую функцию под кодовым 
названием Project Infinite, 
которая будет особенно по-
лезна владельцам ноутбуков с 
малым объемом памяти. Так, 
в настольной версии Dropbox 
скоро будут отображаться 
файлы и папки, хранящиеся в 
«Облаке», а на жестком диске 
отсутствующие. Для таких объ-
ектов сервис будет показывать 
ярлыки, не занимающие место 
на винчестере. Пользователь 
сможет выбирать отдельные 
файлы и папки для локального 
хранения, а любой объект, хра-
нящийся на сервере Dropbox, 
будет загружаться сразу же по-
сле попытки его открыть.

ДОлИ ВлаДЕльцЕВ 
СМаРТфОНОВ И МО-
БИльНых ТЕлЕфОНОВ 
В РОССИИ СРаВНЯлИСь

По данным исследова-
ния «РосИндекс» компании 
Ipsos Comcon, во второй по-
ловине 2015 года доля людей, 
пользующихся смартфонами, 
впервые сравнялась и даже не-
много превзошла долю росси-
ян, предпочитающих обычные 
мобильные телефоны. Иссле-
дование также показало, что 
во второй половине прошлого 
года впервые перестала уве-
личиваться доля смартфонов 
на Android. Тем не менее это 
самая популярная операцион-
ная система: в России она при-
меняется на 75% «умных» ап-
паратов. Доля приверженцев 
ios не меняется уж два года и 
составляет 10%. Чуть меньше 
смартфонов россиян работа-
ют на операционной системе 
Windows - 8 %.

В tWItter СТалО ПРО- 
щЕ  ПОДаВаТь жалОБы

Возможность подавать 
жалобы на пользователей 
присутствовала в сервисе и 
раньше, но теперь сообщить 
об обидчике (или обидчиках) 
«высшему руководству» стало 
куда проще.

Так, теперь пользователи 
twitter смогут прикреплять 
к жалобе сразу несколько пу-
бликаций в сервисе, поэтому 
процесс станет куда более бы-
стрым. Также компания наде-
ется, что благодаря этому она 
сможет быстрее и эффективнее 
разбираться с подобного рода 
проблемами пользователей. 

МЕССЕНДжЕР VIber 
УлУЧшИл защИТУ

Viber стал еще одним 
мессенджером, безопасность 
которого была улучшена бла-
годаря добавлению несколь-
ких новых функций, включая 
универсальное шифрование. 
Над этой функцией компания 
работала на протяжении не-
скольких лет. Универсальное 
шифрование станет доступно 
всем пользователям Viber в 
течение двух недель: оно будет 
распространяться на личные 
и групповые чаты, а также на 
видеозвонки на мобильных 
устройствах и в настольной 
версии приложения.

В курсе дела
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Открывая второе за-
седание Правительствен-
ной комиссии по развитию 
туризма и сервиса, врио 
губернатора Ульяновской 
области Сергей Морозов 
объявил итоги социологи-
ческого исследования, со-
гласно которым 41 процент 
населения не собираются 
покидать регион на время 
летнего отдыха. 

- Мы должны обе-
спечить комфортное вре-
мяпрепровождение этим 
гражданам. Наша задача - 
сделать так, чтобы жители 
области, которые останут-
ся отдыхать здесь, смогли 
это сделать за небольшие 
деньги, чтобы они не толь-
ко поправили свое здоро-
вье, набрались сил, но и 
получили новые знания о 
регионе, - подчеркнул гла-
ва региона.

Чем занимается 
агентство

В рамках совещания 
директор агентства по 
туризму Ульяновской об-
ласти Юлия Скоромолова 
рассказала о работе новой 
структуры, которую она 
возглавляет. формирова-
ние нормативно-правовой 
базы, аккредитация органи-
заций, сертифицирующих 
туруслуги, защита прав 
туристов и обеспечение их 
безопасности, привлечение 
дополнительных бюджет-
ных и частных инвести-
ций и турпотока на терри-
торию региона, создание 
туристско-рекреационных 
кластеров - все это входит 
в задачи агентства.

По словам Юлии Ско-
ромоловой, в области раз-
рабатывается Стратегия 
развития туристской от-
расли. До 15 мая эксперты 
внесут в документ допол-
нения и коррективы, а к 
1 сентября ее утвердят. В 
стратегии будут прописа-
ны задачи для муниципа-
литетов в сфере развития 
туризма с акцентом на 
усовершенствование ин-
фраструктуры, туристско-
образовательные и другие 
приоритетные проекты. 

Также директор агент-
ства отметила, что на базе 
педуниверситета активно 
ведется подготовка кадров 
для туристской отрасли. 
В конце апреля состоится 
выпуск первого, около 40 
человек, потока экскурсо-
водов. Они уже этим летом 
будут принимать гостей 
региона. Правда, среди них 
пока только англоговоря-
щие. а экскурсоводы со 
знанием китайского язы-
ка готовятся из студентов 
КНР, обучающихся в улья-
новских вузах.

В выступлении Юлии 
Скоромоловой снова про-
звучала китайская тема. 
В частности, она рас-
сказала, как идет реали-
зация «Красного марш-
рута» («Ульяновская 
правда» подробно расска-
зала об этом в номере 54 
от 23 апреля) и проекта 
«Музей СССР». По ее сло-
вам, первый федеральный 
транш по последнему про-
екту поступит в регион в 
конце года. 

Но акцент в обсужде-
нии все-таки был сделан на 
внутриобластном туризме.

- Одна из задач агент-
ства - развитие туризма 
в муниципальных обра-
зованиях, - подчеркнула 
директор Скоромолова. 
- Районы области могут 
похвастаться огромным 
туристским потенциалом, 
причем каждый своим. И в 
этом году агентство поста-

вило себе задачу развития 
трех перспективных марш-
рутов в Тереньгульском, 
Сенгилеевском и Старо-
майнском районах. 1 мая 
пройдет тестовый заезд 
по маршруту «Сказочный 
лес» в Скрипинских Кучу-
рах - заповеднике на тер-
ритории Тереньгульского 
района. Сейчас работаем 
над организацией инфра-
структуры маршрута. Там 
установлена карта, указа-
тели, появятся торговые 
точки по продаже продук-
тов питания и сувениров. 
Конечная цель - сделать 
такие поездки массовы-
ми. Два других маршрута 
тоже будут запущены этим 
летом.

Чем помогут 
муниципалитеты

По данным министер-
ства искусства и куль-
турной политики, всего в 
«пакете» 400 региональ-
ных туристических пред-
ложения, причем ни один 
муниципалитет не остался 
в стороне. 

- Предварительный 
анализ показал, что, по-
мимо разнообразия те-
матических экскурсий: 
автобусно-пешеходных, 
пешеходных, велопеше-
ходных, в этом году появи-
лась еще одна особенность 
- все больше организаций 
предлагают маршруты по 
территории муниципаль-
ных районов области с 
посещением памятников 
культурного и природно-
го наследия, - отметила 
заведующая туристско-
информационного центра 
ОГаУК «ленинский ме-
мориал» анна Кулишова.

В настоящий момент 
ведется работа по форми-
рованию единого списка 
специальных предложе-
ний для жителей и гостей 
города Ульяновска, кото-
рый будет размещен на 
интернет-ресурсах агент-
ства по туризму. 

а со списком маршру-
тов выходного дня муни-
ципальных образований, 
куда вошло 48 маршрутов, 
уже можно познакомить-
ся на сайте туристско-
информационного центра. 
Но, по словам Кулишовой, 
он еще «сырой», большая 
часть маршрутов нуждает-
ся в доработке. 

Теперь главная задача 
минкульта - довести ту-
ристический продукт до 
потенциального потреби-
теля. Сегодня туристско-
информационный центр 
ведет работу с турагент-
ствами по продвижению 
маршрутов, которые реа-
лизуются на муниципаль-
ном уровне.

Среди них есть, кстати, 
новинки. Их даже можно 
назвать целым туристским 
проектом учреждений 
культуры города Ульянов-
ска. 

- Это круглогодичные 
туристические маршру-
ты, которые вошли в план 
мероприятий по праздно-
ванию 250-летия со дня 
рождения Карамзина. В 
проекте представлено де-
сять тематических экскур-

сионных маршрутов. В том 
числе обзорная велопеше-
ходная экскурсия по исто-
рическому центру города. 
Она еще в разработке, но 
летом будет запущена, - 
пояснила анна Кулишова.

Как туристско-инфор-
мационный центр, так и 
агентство по развитию 
туризма планируют акти-
визировать работу в сфере 
событийного туризма, то 
есть организовывать экс-
курсии с посещением со-
бытийных мероприятий, 
вошедших в фестиваль-
ную карту Ульяновской 
области, которую форми-
рует агентство по туризму. 
К примеру, на праздник 
«Дикого пиона», который 
состоится в мае в Радищев-
ском районе. 

Что говорили  
о частностях 

Вспомнили на сове-
щании и про «Усадьбу 
Колобка» - приоритетном 
проекте региона. Ее вла-
делец андрей Натариус 
присутствовал на заседа-
нии. Сергей Морозов дал 
поручение подумать, как 
можно поддержать данный 
проект.

- Такие проекты не 
должны загибаться, - 
подчеркнул глава ре-
гиона. - Я имею в виду 
не только «Усадьбу Ко-
лобка», но и туристско-
рекреационную зону 
«центр ремесел». Предла-
гаю обсудить финансово-
экономическую модель 
продуктов, которые долж-
ны развиваться.

Председатель коорди-
национного совета регио-
нального отделения «Рус-
ского географического 
общества», председатель 
Счетной палаты области 
Игорь Егоров обратил вни-
мание на частности:

- Туристическая от-
расль наступает широким 
фронтом, но надо уделить 
внимание и частностям. 
Если вы заметили, в сфе-
ре туризма есть мелкий и 
средний бизнес, который 
что-то начинает создавать 
на местах, конечно, не та-
кого масштаба проекты, 
как у Натариуса. К приме-
ру, Владимир Вдовин, ко-
торый приехал в Ясашную 
Ташлу, открывает первый 
в области контактный зоо-
парк. Он купил даже север-
ных оленей. Беда в том, кто 
туда будет ездить, если ему 
не помочь в организации 
туристических экскурсий? 
Сегодня много говорим 
о Скрипинских Кучурах. 
Вот уже месяц руководство 
района никак не может ре-
шить вопрос с организаци-
ей стоянки автомобилей 
при въезде в лес. Кто был 
там, понимает, что свою 
машину лучше оставлять у 
въезда и дальше пересажи-
ваться, к примеру, в микро-
автобус, который бы туда 
и обратно отвозил и при-
возил туристов. Это ведь 
еще и три-четыре рабочих 
места для Тереньгульско-
го района. Потом по ини-
циативе Сергея Ивановича 
Барышский район создал 
музей Поливанова в ак-

шуате. Там же - чудесный 
уникальный дендропарк. 
Музей есть - туристов нет. 
Также бы хотелось на-
ладить три направления: 
первое - сельские дети 
в Ульяновске, второе - 
ульяновские школьники 
по достопримечательным 
местам Ульяновской обла-
сти и третье - обмен между 
Ульяновском и Димитров-
градом (много димитров-
градских детей ни разу не 
были в Ульяновске). На се-
годня маршрутов, действи-
тельно, уйма. Вопрос - кто 
должен этим заниматься? 
В настоящий момент нет 
ни одной фирмы в регио-
не, которая по уму рабо-
тает только с областными 
маршрутами. И я считаю, 
что все-таки без поддержки 
министерства образования 
мы внутренний областной 
туризм с мертвой точки не 
сдвинем.

Доцент, декан историко-
филологического факуль-
тета УлГПУ, председатель 
областной Педагогической 
палаты андрей Сквор-
цов привел в пример опыт 
Свердловской области. 
В частности, там широко 
реализуется проект экс-
курсионных образователь-
ных маршрутов «Урал для 
школы». В его рамках уча-
щимся предлагается орга-
низованно путешествовать 
по родному краю по обра-
зовательным программам. 
При этом обеспечивается 
гарантия высокого каче-
ства таких экскурсий. 

- здесь учтены все не-
обходимые моменты об-
разовательного стандарта, 
возрастные особенности 
школьников. Разработан-
ные рекомендации вклю-
чают как описание самих 
объектов, так и «портфель 
экскурсовода»: где мож-
но покормить детей, раз-
местить, по какой дороге 
поехать. Интересен он и 
тем, что здесь применим 
механизм государственно-
частного партнерства, - 
рассказал Скворцов.

На заседании было ре-
шено реализовать анало-
гичный проект на террито-
рии Ульяновской области.

Сергей Морозов обра-
тил внимание, что в регио-
не создано множество тур-
продуктов и многие из них 
требуют серьезной дора-
ботки. Он выступил с ини-
циативой создания проект-
ных офисов под каждый из 
них. Его поддержал пер-
вый вице-премьер алек-
сандр Смекалин и напом-
нил, что в каждом районе 
есть центр развития пред-
принимательства, в обя-
занности которого входит 
и развитие туристических 
объектов.
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Отдыхать 
можно и дома

41% 
населенИя 
УльяноВской 
обласТИ  
не ПланИрУюТ 
ПокИдаТь регИон 
на Время леТнего 
оТдыха. 

Скрипинские Кучуры представляют собой участок 
палеогеновой поверхности Приволжской возвышенно-
сти с характерным растительным покровом. Монолит-
ные глыбы песчаника и глубокие обрывы, создающие 
впечатление горного ландшафта, воочию показывают, 
какой была первоначально поверхность Приволжской 
возвышенности в середине третичного периода. Об 
этом месте сложены десятки легенд. Некоторые ис-
следователи считают Скрипинские Кучуры древним 
мегалитическим храмом. 
 
ФОтО ДМитрия илюшиНа 
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Чебоксары

В Республике Татарстан на террито-
рии Камского индустриального парка 
«Мастер» состоялось открытие завода 
по выпуску холодильников китайской 
компании Haier. Общий объем инве-
стиций в проект составляет 55 млн 
долларов США. В 2015 году специа-
листы из Набережных Челнов прош-
ли обучение на заводах Haier в КНР, 
провинция Шаньдун, и теперь будут 
применять изученное на практике на 
новом предприятии. На сегодняшний 
день на заводе уже работают 120 
человек, а к 2017 году будет создано 
500 новых рабочих мест. Для подго-
товки квалифицированных кадров в 
Набережных Челнах 7 апреля начал 
работу учебный центр. 
- Приход глобального инвестора с 
репутацией компании Haier в наш 
регион является результатом плодо-
творной и кропотливой работы обе-
их сторон, - комментирует президент 
республики Рустам Минниханов, 
- новое производство станет одним 
из первых в истории совместным 
российско-китайским проектом, не 
связанным с сырьевой промышлен-
ностью. Мы определенно гордимся, 
что в нашем регионе созданы усло-
вия для привлечения таких высоко-
технологичных компаний, как Haier.
На первом этапе производственные 
мощности завода составят 250 тысяч 
единиц, на втором - 500. Продукция 
будет реализовываться на рынках 
России и ближнего зарубежья. За-
пуск производства холодильного 
оборудования в Набережных Чел-
нах - это первый шаг на пути к лока-
лизации Haier в России. Компанией 
принято решение о производстве на 
этой же площадке телевизоров, а 
также о создании здесь центра раз-
работок. У Корпорации Haier Group 
уже есть пять R&D центров, исследо-
вания в которых позволяют обеспе-
чить качество и инновационность 
продукции и адаптировать ее под 
вкусы и потребности покупателей в 
разных странах мира.

351  тыс. 
квадратных метрОв 
жилья экОнОмкласса 
ПОстрОят  
в УльянОвскОй Области 
дО кОнца 2017 гОда. 
стрОительствО бУдет 
вестись ПО ПрОграмме 
«жилье для рОссийскОй 
семьи».

ЧебОксары

Гимназия № 5 города Чебоксары 
включена в перечень федеральных 
инновационных площадок. Этот 
статус учебное заведение получило 
благодаря внедрению новых педа-
гогических технологий. Гимназия 
будет заниматься разработкой и 
апробацией новых элементов со-
держания образования и систем 
воспитания, учебно-методических  
и учебно-лабораторных комплек-
сов, форм, методов и средств 
обучения в организациях, осу-
ществляющих образовательную 
деятельность, в том числе с исполь-
зованием ресурсов негосудар-
ственного сектора. Всего в России 
федеральными инновационными 
площадками стали 18 образова-
тельных учреждений.

Совместная российско-германская 
компания MCBauchemie объяви-
ла о запуске производства на 
заводе строительных материа-
лов в Самарской области. Новый 
производственно-складской ком-
плекс расположен в поселке Алек-
сеевка. Мощность предприятия 
позволит выпускать в год около  
75 тыс. тонн сухих смесей и 60 тыс. 
тонн добавок в бетон и смазок. Раз-
мер инвестиций на реализацию 
проекта составил 550 млн рублей. 
Для производства используется 
местное сырье: цемент, песок, ми-
неральная мука, известь, гипс, мел. 
Часть сырья централизованно за-
купается в Германии. На сегодня 
освоен выпуск 14 наименований 
смесей. 

самара

Пермь

В этом году в Перми на базе 
гимназии № 2 вновь состоится 
международный экзамен по ки-
тайскому языку HSK. Как поясня-
ют организаторы мероприятия, 
интерес к языку растет. Если в 
прошлом году участие в экзаме-
не приняли 75 человек, то в этом 
году  количество желающих уве-
личилось более чем в два раза - 
до 194. 

саратОв

22,5  
млн рУблей ПредУсмОтренО 
в саратОвскОй Области на 
вОсПрОизвОдствО лесОв. рабОты 
ПО лесОвОсстанОвлению в 2016 
гОдУ заПланирОваны на ПлОщади 
1500 гектарОв. 

Ивановы  
приободрились?
Потребительская уверенность 
россиян в I квартале 2016 года 
немного выросла. 

Василиса КрасноВа �

Об этом свидетельствует обновленный «потребитель-
ский индекс Иванова», рассчитываемый аналитическим 
департаментом Sberbank CIB. 

Индекс потребительской уверенности по итогам по-
следнего опроса незначительно вырос - до минус 22%  
в I квартале 2016 года против минус 24% в IV квартале 2015 
года. «Хотя мы по-прежнему наблюдаем высокую чувстви-
тельность к уровням цен и сильную тенденцию к переходу 
на более дешевые товары, все же есть признаки дальнейшей 
нормализации потребительских привычек - возможно, это 
указывает на то, что восстановление приближается (даже 
если оно будет постепенным)», - отмечают аналитики.

Отмечена положительная поквартальная динамика 
всех компонентов индекса. Ожидания в части личного 
благосостояния улучшились на 2 процентных пункта, до 
минус 1% (как и в I квартале 2015 года). Аналогичным 
образом ожидания национального благосостояния улуч-
шились на 3 процентных пункта, до минус 7%. Вероятно, 
это обусловлено замедлением инфляции и ослаблением 
опасений, связанных с курсом рубля. Однако доля Ивано-
вых, считающих экономику страны нестабильной, выросла 
до 86%. Это подкрепляет тезис исследователей о том, что 
население не ожидает быстрого и беспроблемного улучше-
ния макроэкономической динамики.

В числе прочего отмечается, что безработица волнует 
Ивановых уже почти так же, как инфляция. Доля респон-
дентов, опасающихся увольнения, достигла 44%. При этом 
указано, что в конце 2015 года либо в I квартале 2016-
го 20% Ивановы все же получили прибавку к зарплате  
(в 5,6%), что означает среднее увеличение на 1,4% для всей 
выборки.

Индекс, оценивающий условия для крупных приоб-
ретений, видимо, также прошел минимальную отметку  
в IV квартале 2015 года, считают эксперты: в прошедшем 
квартале он поднялся до минус 31% (с 34%). «Это вполне 
совпадает с более оптимистичным прогнозом Ивановых 
в части расходов на товары и услуги не первой необходи-
мости. Эффект будет еще более заметным на фоне низкой 
базы сравнения в I квартале 2015 года, когда продажи то-
варов длительного пользования были относительно неве-
лики после ажиотажного спроса в IV квартале 2014 года», 
- комментируют авторы исследования.

Доля Ивановых, не имеющих сбережений, выросла с 
36% в последнем квартале прошлого года до 41% в I квар-
тале 2016-го, а доля месячного заработка, отложенная в 
качестве сбережений, упала с 8,3% до 7%. Доля Ивановых, 
чувствительных к уровню цен, увеличилась до 76% с от-
метки 75%, на которой до этого оставалась четыре квартала 
подряд. При этом доля Ивановых, стремящихся сэконо-
мить, приобретая продукты питания со скидкой чаще и в 
больших объемах, увеличилась с 50% во II квартале 2015 
года до 60% в I квартале 2016-го. Впрочем, кое в чем по-
требительские привычки стабилизировались: среднее 
количество торговых сетей, в которых Ивановы соверша-
ют покупки, в I квартале 2016 года упало до 2,2 после 2,5  
в IV квартале 2015 года и 2,8 в I квартале 2015 года. По сло-
вам аналитиков, это хороший знак, который говорит о том, 
что потребители в основном адаптировались к новым усло-
виям и их поведение постепенно нормализуется.

Утверждён перечень 
документов,  
от предоставления которых 
освобождается бизнес  
при проверках
Премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев утвердил перечень доку-
ментов и сведений, которые госор-
ганы должны запрашивать у других 
ведомств при проведении проверок 
бизнеса. 

Как сообщает официальный сайт правительства, речь 
идет о документах, находящихся в распоряжении более 
чем 30 федеральных органов исполнительной власти, Пен-
сионного фонда и Фонда социального страхования РФ, 
которые наиболее часто востребованы органами государ-
ственного и муниципального контроля при организации и 
проведении проверок.

«Это позволит снизить административные издержки 
субъектов предпринимательской деятельности, так как им 
не придется предоставлять информацию, уже имеющуюся 
в распоряжении государственных органов, органов мест-
ного самоуправления или подведомственных им организа-
ций», - подчеркнули  в кабмине.

Подписанное премьером распоряжение вступает в силу 
с 1 июля 2016 года.
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ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
 ПОСТАНОВЛЕНИЕ
21.04.2016 г.     № 366/52-5 

г. Ульяновск
О Законе Ульяновской области «О внесении изменения 
в Закон Ульяновской области «О порядке определения 

размера дохода, приходящегося на каждого члена семьи, 
и стоимости имущества, находящегося в собственности членов се-
мьи и подлежащего налогообложению, в целях признания граждан 

малоимущими и предоставления им по договорам 
социального найма жилых помещений муниципального 

жилищного фонда на территории Ульяновской области»
Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Принять Закон Ульяновской области «О внесении изменения в 

Закон Ульяновской области «О порядке определения размера дохода, 
приходящегося на каждого члена семьи, и стоимости имущества, нахо-
дящегося в собственности членов семьи и подлежащего налогообложе-
нию, в целях признания граждан малоимущими и предоставления им 
по договорам социального найма жилых помещений муниципального 
жилищного фонда на территории Ульяновской области».

2. Направить указанный Закон Губернатору Ульяновской области 
для обнародования.

Председатель
Законодательного Собрания А.А.Бакаев

ЗАКОН УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О внесении изменения в Закон Ульяновской области 

«О порядке определения размера дохода, приходящегося 
на каждого члена семьи, и стоимости имущества, 

находящегося в собственности членов семьи и подлежащего на-
логообложению, в целях признания граждан малоимущими и предо-

ставления им по договорам социального найма жилых помещений 
муниципального жилищного фонда  

на территории Ульяновской области»
Принят Законодательным Собранием 

Ульяновской области 21 апреля 2016 года
Внести в пункт 3 раздела 4 приложения 2 к Закону Ульяновской 

области от 2 ноября 2005 года № 110-ЗО «О порядке определения раз-
мера дохода, приходящегося на каждого члена семьи, и стоимости иму-
щества, находящегося в собственности членов семьи и подлежащего 
налогообложению, в целях признания граждан малоимущими и предо-
ставления им по договорам социального найма жилых помещений му-
ниципального жилищного фонда на территории Ульяновской области» 
(«Ульяновская правда» от 08.11.2005 № 103-104; от 04.06.2008 № 45; от 
08.07.2011 № 74; от 04.05.2012 № 45; от 11.11.2013 № 144; от 09.10.2014  
№ 149; от 31.12.2014 № 196; от 08.06.2015 № 76-77; от 09.11.2015 № 
156) изменение, изложив его в следующей редакции:

«3) о кадастровой стоимости земельного участка;».
Временно исполняющий обязанности

Губернатора Ульяновской области С.И.Морозов
г. Ульяновск

26 апреля 2016 г.
№ 54-ЗО 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

21.04.2016 г.   № 358/52-5 
г. Ульяновск

О Законе Ульяновской области  
«О поправках к Уставу Ульяновской области»

Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Принять Закон Ульяновской области «О поправках к Уставу 

Ульяновской области».
2. Направить указанный Закон Губернатору Ульяновской области 

для обнародования.
Председатель

Законодательного Собрания А.А.Бакаев

ЗАКОН УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О поправке к Уставу Ульяновской области 

Принят Законодательным Собранием 
Ульяновской области 21 апреля 2016 года

Внести в Устав Ульяновской области от 19 мая 2005 года 
(«Ульяновская правда» от 24.05.2005 № 51; от 30.12.2005 № 121-122; от 
05.04.2006 № 23; от 03.03.2007 № 19; от 11.07.2007 № 55; от 08.08.2007 
№ 66; от 13.11.2007 № 96; от 07.12.2007 № 105; от 16.04.2008 № 33; от 
12.11.2008 № 92; от 30.04.2009 № 33; от 05.08.2009 № 63; от 04.12.2009 
№ 97; от 05.03.2010 № 16; от 12.05.2010 № 35-36; от 04.06.2010 № 42; от 
21.07.2010 № 56; от 09.10.2010 № 83; от 06.05.2011 № 48; от 12.08.2011 
№ 89; от 28.12.2011 № 147; от 29.06.2012 № 67; от 24.07.2012 № 78; 

от 01.03.2013 № 23; от 07.06.2013 № 60-61; от 11.11.2013 № 144; от 
28.12.2013 № 173; от 10.07.2014 № 98; от 07.09.2015 № 124; от 12.04.2016 
№ 47) поправку, дополнив часть 4 статьи 16 словами «, если самими по-
правками к настоящему Уставу, Уставом Ульяновской области не уста-
новлен более длительный срок вступления в силу».

Временно исполняющий обязанности
Губернатора Ульяновской области С.И.Морозов

г. Ульяновск
26 апреля 2016 г.

№ 55-ЗО 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
 ПОСТАНОВЛЕНИЕ
21.04.2016 г.      № 364/52-5

г. Ульяновск
О Законе Ульяновской области «О внесении изменений 

в статью 2 Закона Ульяновской области «О порядке подачи  
уведомления о проведении публичного мероприятия 

на территории Ульяновской области и признания утратившими силу 
отдельных законодательных актов Ульяновской области»

Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Принять Закон Ульяновской области «О внесении изменений в 

статью 2 Закона Ульяновской области «О порядке подачи уведомления 
о проведении публичного мероприятия на территории Ульяновской 
области и признании утратившими силу отдельных законодательных 
актов Ульяновской области».

2. Направить указанный Закон Губернатору Ульяновской области 
для обнародования.

Председатель
Законодательного Собрания А.А.Бакаев

ЗАКОН УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О внесении изменений в статью 2 Закона 

Ульяновской области «О порядке подачи уведомления 
о проведении публичного мероприятия на территории  

Ульяновской области и признании утратившими силу отдельных 
законодательных актов Ульяновской области»

Принят Законодательным Собранием 
Ульяновской области 21 апреля 2016 года

Внести в статью 2 Закона Ульяновской области от 9 ноября 
2010 года № 182-ЗО «О порядке подачи уведомления о проведе-
нии публичного мероприятия на территории Ульяновской обла-
сти и признании утратившими силу отдельных законодательных 
актов Ульяновской области» («Ульяновская правда» от 12.11.2010 
№ 92; от 13.04.2011 № 39; от 07.12.2012 № 136; от 30.12.2015  
№ 192) следующие изменения:

1) в части 1:
а) абзац первый после слов «одним участником» дополнить сло-

вами «без использования быстровозводимой сборно-разборной кон-
струкции»;

б) абзац пятый дополнить словами «, за исключением случая, если 
этот участник предполагает использовать быстровозводимую сборно-
разборную конструкцию»;

2) часть 4 после слов «сроков его подачи» дополнить словами «, в 
том числе при проведении пикетирования группой лиц либо пикетиро-
вания, осуществляемого одним участником с использованием быстро-
возводимой сборно-разборной конструкции, создающей препятствия 
для движения пешеходов и транспортных средств,».

Временно исполняющий обязанности
Губернатора Ульяновской области С.И.Морозов

г. Ульяновск
26 апреля 2016 г.

№ 56-ЗО 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ  УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

21.04.2016 г.      № 368/52-5
г. Ульяновск

О Законе Ульяновской области «О внесении изменения  
в статью 2 Закона Ульяновской области  

«О мерах государственной поддержки производителей  
органических продуктов в Ульяновской области»

Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Принять Закон Ульяновской области «О внесении изменения 

в статью 2 Закона Ульяновской области «О мерах государственной 
поддержки производителей органических продуктов в Ульяновской 
области».

2. Направить указанный Закон Губернатору Ульяновской области 
для обнародования.

Председатель
Законодательного Собрания А.А.Бакаев

ЗАКОН УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О внесении изменения в статью 2 Закона Ульяновской области  

«О мерах государственной поддержки производителей 
органических продуктов  в Ульяновской области»

Принят Законодательным Собранием 
Ульяновской области 21 апреля 2016 года

Внести в абзац второй статьи 2 Закона Ульяновской области от 
5 июля 2013 года № 106-ЗО «О мерах государственной поддержки 
производителей органических продуктов в Ульяновской области» 
(«Ульяновская правда» от 08.07.2013 № 73; от 31.03.2014 № 45; от 
12.01.2016 № 1) изменение, изложив его в следующей редакции:

«органические продукты - продукты и их ингредиенты, которые 
произведены (изготовлены) или обработаны (переработаны) сель-
скохозяйственным товаропроизводителем или переработчиком сель-
скохозяйственной продукции на территории Ульяновской области в 
соответствии с правилами производства, хранения и транспортирова-
ния продукции органического производства, предусмотренными на-
циональным стандартом Российской Федерации ГОСТ Р 56508-2015 
«Продукция органического производства. Правила производства, 
хранения и транспортирования» (далее - правила органического про-
изводства), и отвечают требованиям, установленным указанным на-
циональным стандартом Российской Федерации;».

Временно исполняющий обязанности
Губернатора Ульяновской области С.И.Морозов

г. Ульяновск
26 апреля 2016 г.

№ 57-ЗО 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

21.04.2016 г.      № 362/52-5
г. Ульяновск

О Законе Ульяновской области «О внесении изменения  
в статью 2 Закона Ульяновской области «О правовом  

регулировании отдельных вопросов организации  
местного самоуправления в Ульяновской области»

Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Принять Закон Ульяновской области «О внесении изменения 

в статью 2 Закона Ульяновской области «О правовом регулирова-
нии отдельных вопросов организации местного самоуправления в 
Ульяновской области».

2. Направить указанный Закон Губернатору Ульяновской области 
для обнародования.

Председатель
Законодательного Собрания А.А.Бакаев

ЗАКОН УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О внесении изменения в статью 2 Закона Ульяновской области  
«О правовом регулировании отдельных вопросов организации  

местного самоуправления в Ульяновской области»
Принят Законодательным Собранием 

Ульяновской области 21 апреля 2016 года
Внести в статью 2 Закона Ульяновской области от 7 июля 2014 года 

№ 100-ЗО «О правовом регулировании отдельных вопросов организа-
ции местного самоуправления в Ульяновской области» («Ульяновская 
правда» от 08.07.2014 № 97; от 08.06.2015 № 76-77; от 30.12.2015 № 192) 
изменение, изложив её в следующей редакции:

«Статья 2. Порядок избрания глав муниципальных образований 
Ульяновской области

В соответствии с частью 2 статьи 36 Федерального закона «Об об-
щих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации» установить, что:

1) глава муниципального района (городского округа) Ульяновской 
области избирается представительным органом муниципального райо-
на (городского округа) Ульяновской области из своего состава и ис-
полняет полномочия его председателя с правом решающего голоса;

2) глава поселения Ульяновской области в соответствии с уставом 
поселения избирается на муниципальных выборах либо представи-
тельным органом поселения из своего состава. В случае избрания гла-
вы поселения Ульяновской области на муниципальных выборах он в 
соответствии с уставом поселения входит в состав представительного 
органа поселения с правом решающего голоса и исполняет полномочия 
его председателя либо возглавляет местную администрацию. В случае 
избрания главы поселения Ульяновской области представительным 
органом поселения из своего состава глава поселения Ульяновской 
области в соответствии с уставом поселения исполняет полномочия 
председателя представительного органа поселения с правом решающе-
го голоса либо возглавляет местную администрацию.».

Временно исполняющий обязанности
Губернатора Ульяновской области С.И.Морозов

г. Ульяновск
26 апреля 2016 г.

№ 58-ЗО 

УТВЕРЖДАЮ
Исполняющий обязанности

Министра сельского, лесного хозяйства
и природных ресурсов Ульяновской области 

 ________________А.И.Братяков
21 апреля  2016 г. № 56

М.П.
Дополнение № 4 к Перечню участков недр местного значения по Ульяновской области

№ 
п/п

Вид 
полезного 
ископае-
мого

Наименование участка 
недр (месторождение, 
участок, площадь), 
местоположение (район)

Площадь, кв.км. (S)  
Географические координаты крайних точек участка недр                                                                                                                                            

Запасы и прогнозные русурсы участка недр Вид 
пользования 
недрами

Количество запасов и 
прогнозных ресурсов  
(с указанием 
категории)  (ед. изм.)

Протокол экспертизы запасов, 
протокол оценки прогнозных 
ресурсов (экспертный орган, 
номер, дата)

S с.ш. в.д.
№ 
точ.

град мин. сек. град мин. сек.

1 2 3 4 5 6 7
1 Песок 

строитель-
ный

Участок Островное,  
город Димитровград, 
в 4,5-5,0 км к юго-
западу от ж. д. станции 
в г. Димитровграде, в 
акватории Куйбышевского 
вдхр. 

0,20 1 54 11 23,36 49 34 20,64 Прогнозные ресурсы  
Р1 - 2000,0 
тыс. м3

НТС Минприроды 
Ульяновской области от 
10.12.2015 № 4

Геологическое 
изучение, 
разведка 
и добыча

2 54 11 32,74 49 34 46,41
3 54 11 26,75 49 34 53,49
4 54 11 21,31 49 34 52,50
5 54 11 18,96 48 34 39,91
6 54 11 14,56 48 34 26,29

2 Песок 
строитель-
ный

Участок Мелекесс-1, город 
Димитровград, в 5,7 км к 
юго-западу от ж.д.станции 
в г. Димитровграде в 
акватории Куйбышевского 
вдхр. 

0,33 1 54 11 08,44 49 38 29,95 Прогнозные ресурсы  
Р2 - 2000,0 
тыс. м3

НТС Минприроды 
Ульяновской области от 
10.12.2015 № 4

Геологическое 
изучение, 
разведка 
и добыча

2 54 11 14,74 49 38 49,22
3 54 10 53,75 49 39 12,39
4 54 10 44,07 49 38 57,76

3 Песок 
строитель-
ный

Участок Старая Бесовка, 
Новомалыклинский 
район, к северо-востоку 
от с. Старая Бесовка, в 
акватории р. Большой 
Черемшан

0,08 1 54 18 13 49 58 54 Прогнозные ресурсы  
Р2 - 650,0 
тыс. м3

НТС Минприроды 
Ульяновской области от 
10.06.2015 № 2

Геологическое 
изучение, 
разведка 
и добыча

2 54 18 19 49 58 59
3 54 18 27 49 58 57
4 54 18 35 49 58 53
5 54 18 42 49 58 58
6 54 18 48 49 59 04
7 54 18 47 49 59 07
8 54 18 44 49 59 03
9 54 18 41 49 59 00
10 54 18 35 49 58 59
11 54 18 31 49 59 00
12 54 18 27 49 59 01
13 54 18 19 49 59 02
14 54 18 15 49 59 01
15 54 18 12 49 58 56

       Директор департамента лицензирования Д.А.Москвина

МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО, ЛЕСНОГО ХОЗЯЙСТВА  
И ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
21 апреля 2016 г.                              г. Ульяновск                                            № 56

О внесении изменений в Перечень участков 
недр местного значения  по Ульяновской области

В соответствии с Законом Ульяновской области от 09.03.2010 № 16-ЗО 
«О порядке предоставления участков недр местного значения на террито-
рии Ульяновской области и признании утратившими силу отдельных зако-
нодательных актов (положения законодательного акта) Ульяновской обла-

сти», приказом Федерального агентства по недропользованию от 15.06.2012 
№ 687 «Об утверждении Порядка подготовки, рассмотрения, согласования 
перечней участков недр местного значения или отказа в согласовании та-
ких перечней»  п р и к а з ы в а ю:

1. Утвердить прилагаемое Дополнение № 4 к Перечню участков недр 
местного значения по Ульяновской области.

2. Настоящий приказ вступает в силу на следующий день после дня его 
официального опубликования.

Исполняющий обязанности Министра сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской областиА.И.Братяков

Раскрытие информации филиалом «Ульяновский» ПАО «Т Плюс» в рамках ис-
полнения Постановления Правительства РФ от 05 июля 2013 года № 570 «О стан-
дартах раскрытия информации теплоснабжающими организациями, теплосетевыми 
организациями и органами регулирования».

В соответствии с требованиями пунктов 19, 20, 21 Стандартов раскрытия инфор-
мации теплоснабжающими организациями, теплосетевыми организациями и органа-
ми регулирования, утвержденных  Постановлением Правительства РФ от 05 июля 
2013 года № 570, филиалом «Ульяновский» ПАО «Т Плюс» осуществлено раскрытие 
информации в следующем составе:

1. Информация об основных показателях финансово-хозяйственной деятельно-
сти регулируемой организации.

2. Информация об основных потребительских характеристиках регулируемых 
товаров и услуг.

3. Информация об инвестиционных программах регулируемой  организации;
Информация, согласно указанного перечня, раскрыта и разме-

щена в полном объеме на сайте ПАО «Т Плюс» по следующей ссылке:  
http://www.tplusgroup.ru/org/ulyanovsk/clients/disclosure/.

ООО «ЭнергоХолдинг» раскрывает информацию, утвержденную Постановлени-
ем Правительства Российской Федерации № 24 от 21.01.2004 г. на сайте организации: 
http://www.energoholding73.ru/raskrytie-informatsii/

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков явля-

ется Крылов Ю.В. (Ульяновская обл., Новоспасский район, с. Лобановка, ул. Дружбы,  
д. 17, кв. 1, конт. тел. 89374502747).

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инженером 
Ерошевич А.Е. (433871, Ульяновская обл., р.п. Новоспасское, пос. Сельхозтехники, д. 30, 
кв. 9 адрес электронной почты alexerosh@mail.ru, конт. тел. 89278205656) в отношении 
земельных участков, образованных путем выдела из земельного участка с кадастровым 
номером 73:11:000000:29, расположенного по адресу: РФ, Ульяновская область, Ново-
спасский район, СПК «Алакаевское», администрация Алакаевского сельсовета.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: 
433871, Ульяновская обл., р.п. Новоспасское, пос. Сельхозтехники, д. 30, кв. 9, в тече-
ние тридцати дней со дня опубликования извещения ежедневно с 8.00 до 17.00, кроме 
субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о доработке проекта межевания от за-
интересованных лиц относительно размера и местоположения границ выделяемых в 
счет долей земельных участков направлять в течение тридцати дней со дня опубли-
кования извещения по адресам: 433870, Ульяновская область, р.п. Новоспасское, пос. 
Сельхозтехники, д. 30, кв. 9 (кад. инженеру Ерошевич А.Е.) и 432030, Ульяновская 
область, г. Ульяновск, ул. Юности, 5/96 (Филиал ФГБУ «ФКП Росреестра» по 
Ульяновской области).

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Кадастровым инженером Касалинской  Анной  Павловной, являющейся работ-

ником ЗАО «Инвентаризационная корпорация по недвижимости и земельным ре-
сурсам», 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а т/ф: 680222, 680444, e-mail: 
2744166@mail.ru, выполняются кадастровые работы в отношении земельного  участка, 
выделяемого  в счет 3 долей  в праве общей долевой собственности  СХПК «Морд-
шмалакский»  Павловского   района, Ульяновской области с кадастровым номером 
73:12:011401:5, ориентировочной площадью 18,87 га.

Заказчиком  кадастровых работ является  Казаков Владимир Павлович. Почто-
вый адрес: Ульяновская область, Павловский  район, р.п. Павловка, ул. Новая, д.10  
тел. 89279889006.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и согласова-
ния можно обратиться по адресу: 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а,  
т/ф: 680222,680444  с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00 (обед с 12.00 до 13.00) 
по местному времени со дня опубликования настоящего объявления в течение 30 ка-
лендарных дней.

Предложение о доработке и возражения относительно места положения границ 
и размеров выделяемых земельных участков по проекту межевания принимаются в 
письменной форме в течение 30 календарных дней с момента опубликования объяв-
ления по адресу: 432045, г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, 12а, т/ф: 680222, 680444, 
e-mail: 2744166@mail.ru.
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Эльвира Зямалова  �

До старта торже-
ственных мероприя-
тий, приуроченных ко 
Дню Победы, ровно 
десять дней. 9 Мая, в 
10.00 по одной из глав-
ных площадей города 
- площади 100-летия со 
дня рождения В.И. Ле-
нина торжественным 
шагом пройдут войска 
Ульяновского гарнизо-
на, после чего начнутся 
праздничные меропри-
ятия по случаю 71-й 
годовщины Победы в 
Великой Отечествен-
ной войне на всех пло-
щадях, скверах, парках 
областного центра. 

В среду, 27 апре-
ля, врио губернатора  
Сергей Морозов про-
верил, все ли готово к 
празднику и приему 
гостей. Открывая орг-
комитет, глава региона 
отметил, что ульянов-
цы отмечают уже более 
полувека (первый раз 
День Победы в нашей 
стране начали отмечать 
в 1965 году. - Ред.), но 
каждый раз это собы-
тие становится своео-
бразным экзаменом.

- Сформирована 
программа торже-
ственных и празд-
ничных мероприя-
тий. Торжественные 
встречи, концерты и 
митинги пройдут во 
всех муниципальных 
образованиях регио-
на, - заверил Морозов. 
- Ульяновская область 
полностью готова к 
главному празднику 
нашей страны. 

Это подтвердила 
и министр культуры 
Ульяновской области 
Татьяна Ившина. По 
ее словам, в этом году 
в регионе запланиро-
вано проведение более 
пятисот мероприятий. 
При этом они будут ор-
ганизованы не только в 
центральной части об-
ластного центра, но и 
на малых площадках: в 
микрорайонах, парках 
и скверах, на улицах, 
названных в честь геро-
ев войны. Часть из них 
уже идет, некоторые 
будут проходить до 20 
мая. Все без исключе-
ния муниципальные 
образования примут 
участие в акциях, пред-
ложенных Всероссий-
ским оргкомитетом 
«Победа» для проведе-
ния на всей территории 
страны: «Георгиевская 
ленточка», «Вахта па-
мяти», «Наша Победа», 
«Бессмертный полк». 
По этим акциям очень 
активно развернулась 
информационная кам-
пания в социальных 
сетях, что говорит о 
большом отклике на-
селения, в частности 
молодежи.

Но, пожалуй, самые 
строгие судьи - сами 
ветераны Великой 
Отечественной. Се-
годня на территории 
Ульяновской области 
их проживает 23005 
человек. Проведен-
ный мониторинг по-
казал, что им нужна не 
только материальная 
поддержка, но и, на-
пример, помощь в вос-
становлении надом-
ных построек, ремонте 
кровли. «Благодаря 
совместной работе ре-
гиональной, муници-
пальной властей и во-
лонтеров 83 человека 
были оформлены на 
надомное обслужи-

вание, почти 300 по-
жилых людей прошли 
санаторно-курортное 
лечение», - пояснила 
начальник Главного 
управления труда, за-
нятости и социаль-
ного благополучия 
Ульяновской области 
Екатерина Сморода.

В рамках заседа-
ния Сергей Морозов 
наградил участников 
подготовки празд-
ничных торжеств 
знаком Губернато-
ра Ульяновской об-
ласти «В память о 
праздничном параде в 
Ульяновской области 
в день 70-летия Побе-
ды в Великой Отече-

ственной войне 1941-
1945 годов».

«Эта награда яв-
ляется выражением 
глубочайшей благодар-
ности всем участникам 
и ветеранам войны, а 
также свидетельством 
признательности всем 
нашим современникам, 
стоящим и сегодня на 
страже исторической 
памяти народа. Я с 
огромным удовольстви-
ем вручаю награду тем, 
кто принимал самое 
активное участие в под-
готовке и проведении 
наших праздничных, по-
бедных мероприятий», - 
сказал врио губернатора  
Сергей Морозов.

сергей Морозов: 

Ульяновск  
полностью готов 
ко Дню Победы

Отдохнут  
79 тысяч детей 
Социальный комитет ЗСО обсудил 
ход подготовки летней оздорови-
тельной кампании. 

андрей маклаев  �

О готовности региона к проведению детского оздорови-
тельного отдыха детей в летний период депутатов проин-
формировала зампред областного правительства - министр 
образования и науки Екатерина Уба. 

По ее словам, заявки на приобретение путевок в нашем 
регионе  принимаются в 23 местных лагеря и санатория и 
четыре лагеря в Краснодарском крае. На середину апреля 
поступило более 8,8 тысячи заявлений, что превышает 90 
процентов от количества мест, выделенных лагерями для 
приобретения путевок родителями за частичную стоимость. 

По прогнозам, ульяновские лагеря в летние месяцы будут 
заполнены практически на сто процентов. В общей сложно-
сти на территории области в 672 оздоровительных учрежде-
ниях планируется оздоровить почти 79 тысяч ребят. 

Из областного бюджета в текущем году на проведение 
оздоровительной кампании выделено более 264 миллионов 
рублей. Из них 142 миллиона будет направлено на возме-
щение части расходов на приобретение путевок, а более 62 
миллионов рублей - на организацию отдыха и оздоровление 
детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, и ребят 
из многодетных семей. В полном объеме бесплатными путев-
ками в загородные лагеря будут обеспечены воспитанники 
детских домов и интернатов, а также дети до 13 лет, стоящие 
на учете в УВД и комиссиях по делам несовершеннолетних. 

Депутаты акцентировали внимание на проблеме кадро-
вой подготовки специалистов, которые будут работать в 
лагерях с детьми. По словам Екатерины Убы, анализ оздо-
ровительных кампаний прошлых лет показал, что наиболее 
сложным вопросом является работа пищеблоков. Поэтому 
принято решение о прохождении курсов повышения ква-
лификации поварами, задействованными в работе лагерей. 
Разработана специальная программа с учетом требований 
санитарного законодательства.

Кроме того, на базе ресурсного центра УлГПУ органи-
зована подготовка педагогических отрядов для загородных 
лагерей, сейчас проводится учеба. 

Вице-спикер, председатель комитета Игорь Тихонов за-
острил внимание на теме обеспечения местами в загородных 
лагерях детей из многодетных и малообеспеченных семей. 

- Мы обязаны максимально обеспечить их путевками, - 
подчеркнул депутат.

Как отметила Екатерина Уба, в 2016 году бесплатные 
путевки смогут получить 689 детей из многодетных семей. 
Для малообеспеченных выделяется 729 путевок. Сейчас в 
федеральном Министерстве финансов находится на рас-
смотрении проект распоряжения о дополнительном выде-
лении средств на оздоровление детей из данной категории 
семей. По предварительным данным, Ульяновская область 
может получить около 32 миллионов рублей, что позволит 
дополнительно приобрести 1800 путевок для ребят из нуж-
дающихся семей.

- Родители должны быть проинформированы, по какому 
принципу и по каким критериям проходит распределение 
льготных путевок, как это оформляется, куда нужно обра-
щаться, - отметил Тихонов. - Будем откровенны, количество 
желающих отдохнуть у нас превышает реальные возможно-
сти лагерей, поэтому требуется расширять загородную базу 
мест, где ребята проведут лето.

Депутаты приняли доклад Екатерины Убы к сведению 
и предложили профильному министерству подготовить 
сравнительный анализ количества детских лагерей в нашей 
и соседних областях, а также рассмотреть возможность ор-
ганизации круглогодичного загородного отдыха ребят.

На конец 2015 года в Ульяновской области действовало 
310 дошкольных образовательных учреждений, по сравне-
нию с 2014 годом их количество снизилось на 17 единиц  
(в основном за счет объединения), а число школ, имеющих 
дошкольные группы, за год возросло со 171 до 185.  

При этом численность детей, посещающих детские сады 
и дошкольные группы при общеобразовательных школах, 
возросла за 2015 год на 2,6 тыс. человек (5%) и составила  
55 тыс. детей. Уменьшилась уплотненность со 113 до 108 
детей на 100 мест.

Динамика посещаемости детей в дошкольных 
образовательных учреждениях

на конец года, человек
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Отметим вместе
«Бессмертный полк» сформируют порядка 15 тысяч участников.

Одним из самых массовых 
мероприятий станет Всерос-
сийская акция «Бессмертный 
полк», которая планирует со-
брать около 15 тысяч участни-
ков. В этом году, по сравнению 
с прошлым, маршрут изменит-
ся - шествие начнется от пло-
щади 100-летия со дня рожде-
нии В.И. Ленина и проследует 
до площади 30-летия Победы. 
Одновременно пройдет акция 
«Наша память. Наша Победа», 
где специалисты с оборудо-

ванием будут готовы принять 
любые документы от участни-
ков акции «Бессмертный полк» 
для вечного хранения в архив-

ных учреждениях Ульяновской  
области. 

Эстрадным гостем празд-
ника в этом году станет побе-
дитель конкурса «Народный 
артист» Алексей Гоман с кон-
цертной программой «Русский 
парень».

Завершится праздник ярким 
фейерверком. Салюты запустят 
на двух площадках Ульяновска 
- в центральной и заволжской 
частях города, а также в пятнад-
цати муниципалитетах.
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Сезон парков и фонта-
нов откроется в этом 
году на Пасху, 1 мая.

анна Тищенко �

К двойному празднику город-
ские власти Ульяновска подгото-
вили для жителей сразу двойное 
мероприятие: открытие весенне-
летнего сезона в парках и запуск 
фонтанов.

Работу фонтаны начнут  пер-
вого мая 11.00. В это время вод- 
ные источники зафонтаниру-
ют у краеведческого музея, ТЦ 
«Детский мир», ДК «Современ-
ник», ДК «Губернаторский», на 
набережной у главного корпуса  
УлГПУ, в парке им. А. Матросова 
и в парке «Владимирский сад». 

Часом позже, в 12.00, начнут 
свою работу шесть фонтанов, рас-
положенных в акватории реки 
Свияги (3 - возле ТЦ «Аква-
Молл», 2 - напротив УлГУ и один 
- у автомеханического технику-

ма). Напротив УлГУ установят 
специальную плавающую сцену, 
где будет организована празднич-
ная программа с водным шоу от 
федерации гребли на байдарках и 
каноэ: 15 байдарок проплывут по 
реке, а 40 моржей из федерации 
зимнего плавания устроят заплыв 
вокруг работающих на Свияге 
фонтанов. 

По словам организаторов, 
кульминацией станет запуск све-
томузыкального фонтана на пло-
щади 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина в 11.30. «Горожан 
ожидают шоу мыльных пузырей, 
встреча со стихиями Земли, Воз-
духа и Воды под предводитель-
ством маэстро Водолея, серебри-
стый салют, запуск воздушных 
шаров и выступления лучших 
творческих коллективов города и 
области», - рассказала режиссер 
праздника, директор ДК «Рус-
лан» Ирина Аристова. Напомним, 
всего в городской собственности 
находятся 16 фонтанов, которые 
обслуживает «Ульяновскводока-

нал». Ежегодно с наступлением 
осени специалисты предприятия 
отключают фонтаны, снимают 
фонтанное оборудование и в те-
чение всего зимнего периода про-
водят ремонтные работы, а вес-
ной - расконсервацию. Помимо 
вышеперечисленных, в этом году 
горожан будут радовать фонтаны 
в скверах «Экран» (на пересече-
нии улиц Гончарова и Ленина) 
и имени И.Я. Яковлева, а также 
фонтан-памятник «Симбирский 
водовоз» у здания «Ульяновскво-
доканала» на улице Островского.

Интересную программу гото-
вят и городские парки. «В связи 
с тем, что в этом году открытие 
совпало с Праздником Весны и 
Труда и Светлой Пасхой, было 
решено отобразить эти события 
в виде акции «Сушка» в парках». 
На территории парков будут раз-
мещены фотографии на опреде-
ленные темы. К примеру, в парке 
Победы будет отображена тру-
довая тематика. Мы готовим для 
наших горожан много сюрпризов, 

которые мы раскроем чуть поз-
же», - отметила начальник управ-
ления культуры и организации 
досуга населения администрации 
Ульяновска Елена Топоркова.  
Кроме этого, во всех местах 
весенне-летнего досуга заработа-

ют книжные выставки, органи-
зованные библиотеками города, 
пройдут концертные программы, 
будут организованы спортивные 
игры для детей и взрослых. Ну и, 
конечно же, свою работу начнут 
аттракционы. 

александр кныш �

Известного российского режис-
сера и актера Александра Баширова 
в шутку давно называют главным 
быдло-люмпеном отечественного 
кино. Его это веселит.

Он удачно вписался в постпере-
строечный российский кинематограф, 
благодаря пусть даже небольшим, но 
запоминающимся ролям в «Ассе», 
«Игле», «Ядах, или Всемирной исто-
рии отравлений». 

Но и сегодня он, что называется, 
на плаву. Участвует в самых рейтин-
говых кино- и телепроектах: «Жмур-
ки», «9 рота», «Апостол», «Груз 200», 
«Мастер и Маргарита». Это интер-
вью с актером, недавно побывавшим 
в Ульяновске с антрепризным шоу, 
«Ульяновская правда» просто «ку-
пила». У Баширова кончились си-
гареты, а курить хотелось. Получив 
полпачки, Александр Николаевич 
разговорился.

И сразу же стало понятно, что зря 
накануне столичные коллеги пуга-
ли: мол, брать у Баширова интервью 
очень трудно - он либо нетрезв, либо 
издевается, либо уходит в глубокую 
несознанку. Вероятно, просто повез-
ло, что артист прогулялся по городу 
и находился в коммуникабельном и в 
меру откровенном состоянии:

- Странный город Ульяновск. 
Можно пройти 300 метров и не найти, 
где купить сигарет. Не удивлюсь, если 
у вас и спиртное вообще не продают… 
Я вообще не считаю себя актером. 
Актерство - это панель, на этот счет у 
меня нет никаких иллюзий. Я на этой 
панели зарабатываю на жизнь, а с нее 
возвращаюсь в семью. 

Кто сидит на ветке
- То есть, чтобы сыграть кота 
Бегемота в телеэкранизации 
булгаковского романа «Мастер 
и Маргарита» артистом можно  
не быть? 

- А ничего там такого особенного 
не было, роль не потребовала от меня 
сверхъестественных усилий. Если 
честно, я пытаюсь поменьше знать о 
проектах, в которых участвую как ар-
тист. Чем меньше я знаю, тем лучше 
играю. Иначе меня это напрягает, я 
начинаю думать как режиссер, фонта-
нирую идеями. Иногда это лишнее.

- Так кто же вы, если не актер?
- Ну чего вы пристали?  Режиссер 

я. На него во ВГИКе учился. И это 

моя профессия. Я и не собирался на 
съемочной площадке как артист за-
держиваться. Если бы не Сергей Со-
ловьев и его «Асса»… Атмосфера во-
круг него всегда такая прекрасная и 
живая. Он всем дает цвести. Когда я 
вспоминаю время, проведенное с ним, 
наполняюсь любовью и снова испы-
тываю непреодолимое желание поак-
терствовать в кино.

- Чем вы занимаетесь, когда у вас 
нет съемок?

- Когда не снимаюсь, я испытываю 
всевозможные соблазны и стараюсь 
с ними бороться. Для этого ухожу в 
лес, залезаю на дерево и сижу на вет-
ке. А в это время вокруг дерева бегают 
женщины, мужчины и кричат: «Алек-
сандр Николаевич, спуститесь к нам! 
Мы вам дадим все, что захотите!». А я 
их не слушаю, сижу себе и жду, когда 
зайдет солнце, хе-хе.

Не понимал, что общение с 
Цоем будет иметь значение

- В культовом фильме «Игла» 
вашим партнером на съемочной 
площадке был Виктор Цой. Не по-
верю, если скажете, что те съем-
ки тоже были для вас лишь обыч-
ным зарабатыванием денег.

- В тот период мы все были ге-
ниями. А Цой, на мой взгляд, еще и 
снобом. Не пил водку, употреблял 
только дорогое и хорошее марочное 
вино. Такой абсолютно питерский па-
рень. Развлечения у нас были стран-
ные. Смотреть, например, телевизор 
без звука и ржать над  этим. Цой по-
купал только черные вещи, даже для 
повседневной носки. Я ему подарил 
вельветовые джинсы, но он их ни разу 
не надел. Объяснил, что будет выгля-
деть мелкобуржуазным субъектом, 
проводящим вечера у камина. Он был 
очень закрытым человеком, не терпел 
фамильярности. А я тогда вообще не 
понимал, что наше общение с Цоем 
будет со временем иметь какое-то 
особое значение. Каждый из нас про-
сто стремился соответствовать само-
му себе и честно формулировать свою 
творческую атаку.

- Зато в память об учебе во  
ВГИКе у вас ведь осталось множе-
ство пикантных воспоминаний?..

- Они стираются постепенно. Но 
как в курсовом проекте Мефистофеля 
играл абсолютно голым - помню. 

Теория дебоша в искусстве
- Вечно играть маргиналов и  

безумцев - не слишком тяжелый 
крест?

- Тяжелый, но тем интереснее. 
Играть маргиналов или безумцев 
очень трудно, гораздо трудней, чем 
так называемого массового человека. 
Необходим особый градус достовер-
ности. Маргиналы на самом деле - хо-
зяева мира. Что такое маргинал? Это 
человек, легко переходящий границы. 
Между мирами, между людьми, между 
умом и безумием - все сразу. И только 
маргинал в результате прорывается 
куда-то, куда следом за ним устрем-
ляются все. Но когда устремляются 
все, это уже называется мейнстримом. 
Но я культурный и образованный че-
ловек. И играть обычно нечто проти-
воположное - не мой выбор, а такой 
режиссерский штамп. Хотя в послед-
нее время удалось сыграть и Павла 
Первого, и генерала Лавра Корнило-
ва. Они - тоже маргиналы, люди края. 
Прорывают границы. Но меня только 
это и занимает.

- Говорят, вы влегкую решае-
те проблемы и с бандитами, и с 
теми, кто их ловит…

- Я учился еще и на филфаке во 
времена, когда моден был структура-
лизм - Леви-Стросс, тартуская шко-
ла… Так вот, с точки зрения структу-
ралиста, между бандитами и ментами 
принципиальной разницы нет.

- Вы действительно автор тео-
рии о роли дебоша в искусстве?

- Искусство - это преображенное 
поэтическое размышление о реально-
сти. Дебош и в искусстве, и в реально-
сти преследует одну цель - начать го-
ворить. Через провокацию начинается 
разговор. Дебош - это незамутненная 
реакция, как нецензурная брань. Она, 
в свою очередь, тоже вызывает реак-
цию, и люди, которые используют де-
бош в искусстве, планируют вызвать 
эту реакцию. Дебош - проявление 
кризиса человеческих отношений. 
Это акт отчаяния, крик страждущего 
в пустыне… 

Ульяновск «зафонтанирует» в День Весны и Труда

Маргиналы - 
люди края 
Кинозвезда дал интервью  
нашей газете за… полпачки сигарет.

Ленинский мемориал 
и областной Дом 
музыки объединят

анна Тищенко �

С соответствующим предложением вы-
ступил врио губернатора Сергей Морозов 
на совещании с коллективами двух орга-
низаций и экспертным сообществом. 

«Цель объединения Мемцентра и фи-
лармонии - создание нового культурного 
пространства, которое позволит прово-
дить на нашей территории мероприятия 
федерального масштаба. Ленинский ме-
мориал должен быть заметен в культур-
ном пространстве страны. Он должен 
стать одним из крупнейших историко-
культурных центров России, не уступаю-
щим столичным учреждениям. В первую 
очередь мы должны поставить перед со-
бой задачу по проведению ребрендинга 
Мемцентра, а также налаживанию со-
трудничества с международными и фе-
деральными профильными организаци-
ями», - отметил Сергей Морозов.

Новое учреждение займется му-
зейной, выставочной и концертно-
филармонической деятельностью. Стоит 
учесть и тот факт, что здание филармо-
нии уже давно находится в плохом со-
стоянии и требует капитального ремон-
та, тогда как концертная деятельность 
культурного объекта осуществляется 
очень успешно. «По всем показателям 
филармония вышла на качественно но-
вый уровень, используя инновации и 
нововведения. Симфонический оркестр 
«Губернаторский» и другие музыкаль-
ные коллективы сегодня нуждаются в 
новой концертной площадке и достаточ-
но зависимы от деятельности Большого 
зала Ленинского мемориала. Объедине-
ние двух учреждений позволит решить 
эту проблему и даст импульс в развитии 
концертной деятельности в регионе в 
целом. Драмтеатр в свою очередь готов 
сотрудничать и реализовывать совмест-
ные проекты с создаваемой организа-
цией», - прокомментировала директор 
Ульяновского областного драматическо-
го театра имени И.А. Гончарова Наталья 
Никонорова.

На сегодняшний день уже начата 
работа по формированию концепции 
деятельности научно-культурного му-
зейного центра, который усилит инве-
стиционную привлекательность куль-
турной составляющей Ульяновского 
региона. «Сегодня основная задача 
музейной деятельности - сохранить, 
преумножить и, главное, сделать при-
влекательными экспозиции для боль-
шего количества жителей региона и 
представителей российской и мировой 
общественности. В рамках активизации 
данного направления в настоящий мо-
мент уже достигнуты договоренности с 
директором Российского государствен-
ного архива социально-политической 
истории Андреем Сорокиным о прове-
дении Всероссийской конференции мо-
лодых ученых в Ульяновской области и 
подписании соглашения о совместной 
выставочно-экспозиционной деятельно-
сти», - отметила Лидия Ларина.
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Куда пойти
Каждый день в городе происходит 

масса интересных событий: открывают-
ся выставки, звезды дают концерты, в 
театрах идут премьеры. «Ульяновская 
правда» выбрала самые интересные ме-
роприятия предстоящего уик-энда.

Боксёры разыграют кубок «Икара»
Традиционный всероссийский турнир проходит на этой неделе в левобережье  

Ульяновска.
В этом году эти популярные соревнования собрали в нашем городе мастеров кожа-

ной  перчатки из десяти российских регионов.
- В Ульяновске собрались боксеры практически из всех регионов Приволжского 

федерального округа, - рассказал «Ульяновской правде» организатор турнира, руко-
водитель ульяновского клуба бокса «Икар» Сергей Михайлов. - Свои команды при-
слали Самарская и Пензенская области, Татарстан, Чувашия и Мордовия. Приехали даже 
гости из Волгоградской области.

Медали соревнований юные боксеры оспаривают в двух возрастных группах:  
юниорской (в ней выступают ребята 17-18-летнего возраста) и молодежной (в ней бок-
сируют спортсмены от 19 до 22 лет).

Соревнования проходят в Новом городе в спорткомплексе «Серебряные крылья» 
(бульвар Новосондецкий, 1а). Финальные поединки турнира состоятся 30 апреля.

Благотворительный велопробег
Ставший традиционным велопробег стартует 2 мая в 10.00 от ТРЦ «Вер-

саль» (ул. Карла Маркса, 4а).  Участники велопробега в фирменных футбол-
ках, которые они получат на старте, совершат велосипедную поездку до глав-
ного корпуса УлГТУ и обратно. По прибытии каждому достанется в подарок за 
участие порция шашлыка. Кроме того, всех участников будет ждать розыгрыш призов.  
Все деньги от проданных в этот день освежающих лимонадов с особым названием 
«Велопробег» пойдут на покупку велосипедов детям из Ивановского детского дома.  
Для тех, кто хочет принять участие в велопробеге, но не имеет своего велосипеда, в сервисе 
«Прокат-Мокат» на площади Ленина 2 мая с 9.00 до 10.00 будет действовать скидка 20%.  
Запись на велопробег проходит по телефону 8 908 482 55 92 (Дмитрий Пронин). 16+

Волк в овечьей шкуре
С 28 апреля на экранах стартует 

веселый мультик отечественного произ-
водства «Волки и овцы: бе-е-е-зумное 
превращение». Главный герой - любимец 
стаи молодой и беззаботный волк Серый. 
Претендуя на роль вожака стаи и на руку 
(вернее, лапу) и сердце самой красивой 
волчицы Бьянки, Серый продолжает 
дурачиться и устраивать розыгрыши 
над сородичами. Все переворачивается 
с ног на голову, когда он решает изменить 
себя с помощью волшебного зелья. Чудо 
действительно происходит: Серый пре-
вращается в барана. Опасаясь за свою, 
теперь овечью, шкуру, Серый сбегает 
от волков и поселяется в деревню овец. 
Теперь Серому предстоит не только вер-
нуть доверие возлюбленной и стаи, но и 
свой прежний облик. Для этого герою 
дается всего три дня. 6+

Робинзон Крузо в мультфильме
Еще один мультфильм, на этот раз 

от западных кинематографистов, успеш-
но идет в кинотеатрах. Все знают историю 
о Робинзоне Крузо, попавшем на необи-
таемый остров. Однако как же можно на-
звать его необитаемым, если он населен 
разнообразными веселыми животными 
и птицами? Они очень удивились, впер-
вые встретив это странное существо, 
и даже приняли его за морское чудо-
вище. Попугаю по кличке Вторник и его 
друзьям - хамелеону, тапиру и другим 
обитателям острова - предстоит поближе 
познакомиться с незнакомым зверем - 
человеком и вместе с ним пережить массу 
опасных и веселых приключений. 6+

Две эпохи. Две революции
29 апреля в Музее-мемориале 

В.И. Ленина откроется художественно-
документальная выставка «Две эпохи. 
Две революции». В основу выставки 
положена идея сравнительного ана-
лиза двух событий - Великой Фран-
цузской революции конца XVIII века 
и Великой Октябрьской революции.  
На выставке будут представлены уни-

кальные экспонаты партнеров проекта: 
22 единицы подлинных произведений о 
Французской революции, принадлежа-
щих авторству известных французских 
художников конца XVIII века: Тессару, 
Ле Барбье, Ф. Бонневилю, из фондов 
Российского государственного архива 
социально-политической истории. 

Из фондов Государственного исто-
рического музея впервые в Ульяновске 
будут представлены более 30 экспона-
тов, посвященные истории двух рево-
люций: посмертная маска Наполеона I, 
медали, посвященные взятию Бастилии 
14 июля 1789 года, памятные медали 
периода Первой Французской импе-
рии; портреты Наполеона и Жозефины 
известного французского медалье-
ра начала XIX века Давида Де’Анге.  
Среди экспонатов периода Великой 
Октябрьской революции посетители вы-
ставки смогут увидеть наручные часы 
фирмы «Мозер», принадлежавшие  
В.И. Ленину; пулю к пистолету «Браунинг», 
которой был ранен Ленин в 1918 году; кол-
лекцию личных вещей И.В. Сталина. 16+ 

Сенгилею - 350!
В музее «Почтовое дело Симбирска-

Ульяновска»  (ул. Ленина, д. 50а) от-
крылась выставка, посвященная одно-
му из районных центров Ульяновской 
области - городу Сенгилею, которо-
му в этом году исполняется 350 лет.  
Сенгилеевская слобода была осно-
вана в 1666 году воеводой, князем 
Иваном Ивановичем Дашковым для 
защиты русских поселений, располо-
женных южнее Симбирской укреплен-
ной черты, от нападений кочевников. В 
1780 году село Покровское, возникшее 
на месте трех сенгилеевских слобод, 
было преобразовано в город Сенгилей.  
Посетители выставки узнают, в каком 
году город стал блинной столицей По-
волжья, сколько видов раритетной фло-
ры встречается в его окрестностях, уви-
дят старинные конверты со штемпелем 
города. 0+

К 1-му Мая
29 апреля в 12.00 в филиале 

Ульяновского областного краеведческого 
музея им. И.А. Гончарова «Конспиратив-
ная квартира симбирской группы РСДРП» 
откроется выставка «Праздник весны и 
труда: история и традиции». На терри-
тории Симбирска большую поддержку 
трудящихся получила маевка 1905 г. 
благодаря организаторской работе Сим-
бирской группы РСДРП. Это мероприя-
тие заложило традицию празднования 

Первого мая на территории нашего края.  
В программе открытия выставки плани-
руется организация мастер-классов по 
изготовлению традиционной символи-
ки маевок, проведение интерактивной 
исторической реконструкции маевки 
- игрового шествия с символическими 
транспарантами на территории музейного 
дворика, а также проведение пикника и 
фотосессии в дореволюционной обста-
новке. 0+

В страстную пятницу
29 апреля в 18.30 в Камерном зале 

филармонии выступит Струнный квартет 
Александра Виноградова, который исполнит 
уникальное произведение Йозефа Гайдна 
«Семь слов Спасителя на кресте». Испол-
нение «Семи слов» приурочено к Страст-
ной пятнице, и за два с половиной столетия 
со времени его создания это произведение 
очень редко исполнялось в другое время. 
Евангельский текст здесь не поется, но 
присутствует внутри самой музыки.

Ведущая - кандидат искусствоведе-
ния Ирина Кривошеева. 6+

Музыка  
для королевского фейерверка

1 мая в 17.00 в концертном зале фи-
лармонии ульяновский органист, заслу-
женный артист России Александр Титов и 
ансамбль медных духовых инструментов 
«Волга-брасс» исполнят музыку старин-
ных композиторов.

«Музыка для королевского фейер-
верка» - так называется большая сюита, 
которую Г.Ф. Гендель создал в 1749 г. по 
заказу английского короля Георга II. Она 
была написана по случаю заключения 
Ахенского мира в войне за Австрийское 
наследство. Праздничная сюита Генделя, 
а также произведения других компози-
торов эпохи барокко - Баха, Перселла, 
Каччини, Вивальди - прозвучат в испол-
нении органа и медных духовых. 

Действует абонемент № 13. 6+

О звезде американского 
кинематографа

Музыкально-драматическое пове-
ствование о судьбе легендарной голли-
вудской актрисы Мэрилин Монро пред-
ставят в филармонии. 3 мая  в 18.30 в 
Камерном зале Дома музыки артисты 
Анна Улыбина (гитара), Ольга Урванцева 
(малая домра) и Лидия Доронина (худо-
жественное слово, вокал) покажут со-
вместную программу с элементами театра-
лизации. В программе прозвучат песни из 
репертуара Мэрилин Монро, произведе-
ния композиторов С. Джоплина, Л. Нью-
мана, Н.К. Коула, Дж. Керна, Г. Арлена, 
Дж. Грея, А. Виницкого, Е. Поплянской.  
Действует абонемент № 28. 6+

По старой набережной
Вместе с работниками музея «Симбирская чувашская школа. Квартира И.Я. Яков-

лева» ульяновцы смогут совершить пешеходную анимационную экскурсию «По старой 
набережной». Путешествие начнется в 15.00 1 мая с прогулки по пешеходному мосту, 
соединяющему два берега реки Свияги (ул. Аблукова, 19-й мкрн). Здесь, в стороне от 
больших дорог, сохранились здания ХIХ века, в которых располагалось одно из старей-
ших учебных заведений города Симбирска и учились представители коренных народов 
Поволжья. Участники прогулки познакомятся с музеем Яковлева.

Завершится программа традиционным проходом через «радугу», кото-
рая, согласно легенде, символизирует ворота здоровья, любви и благополучия.  
Продолжительность: 2 часа. 

Предварительная запись по тел. 8 (8422) 32-85-21. Экскурсия состоится при на-
боре группы не менее 10 чел. 12+

Ярмарка во дворе Дома Гончарова
Большой весенний дизайн-маркет состоится 30 апреля с 12.00 до 19.00 во дворе  

Дома Гончарова. Каждый его посетитель сможет купить из-
делия ручной работы от лучших мастеров города, поучаство-
вать в творческих мастер-классах и наполниться весенним настроением.  
Интерьерные вещицы, сувенирная продукция с тематикой города, волшеб-
ные ночники, натуральная косметика, изделия из дерева, цветочные компози-
ции и даже ювелирные украшения - это неполный список того, что ждет посети-
телей маркета. Для тех, кто захочет перекусить, будет работать гастрономическая 
зона, а создавать настроение будут музыканты, исполняющие живую музыку.  
Поскольку 30 апреля - предпасхальный день, одной из центральных тем маркета станет 
Светлая Пасха. У мастеров можно приобрести пасхальные наборы и куличи, а также про-
вести время на пасхальных мастер-классах. 0+

Спорт

Администрация муниципального образования «Шмалакское поселение» Павлов-
ского района Ульяновской области в соответствии с п. 4 ст. 12 Федерального закона от 
24.07.2002 № 101 «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» сообщает о 
продаже находящегося в собственности муниципального образования «Шмалакское 
поселение» Павловского района Ульяновской области земельного участка общей доле-
вой собственности 31,45 га, категория земель: земли сельскохозяйственного назначения, 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного производства, из общедолевого 
массива площадью 14 036 821 кв. м по адресу: Ульяновская область, Павловский район, 
СХПК «Мордшмалакский» по цене, определяемой как произведение 15 процентов ка-
дастровой стоимости одного квадратного метра земельного участка и площади, соответ-
ствующей размеру земельной доли, что составляет 169358 (сто шестьдесят девять тысяч 
триста пятьдесят восемь) рублей.

Заявления принимаются  от сельскохозяйственных организаций и крестьянских 
(фермерских) хозяйств, использующих земельный участок, находящийся в долевой соб-
ственности, по адресу: Ульяновская область, Павловский район, с. Татарский Шмалак, 
ул. Центральная, дом 13. Вышеуказанные доли будут проданы первому обратившемуся 
заявителю. Телефон для справок 8 (84 248) 31-1-35.
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